Поселягин Владимир Геннадьевич

Тексты неизвестных и известных песен фронтовых лет из песенника моего деда.

Песенник-альбом Поселягина Леонида Гавриловича

Как высоко над нами наше небо!.. Как хорошо!

Прав Маяковский, тысячу раз прав:

Жизнь хороша, и жить хорошо.

И еще как хорошо жить, когда у тебя большая дружба и

светлая любовь, а впереди...

О, впереди жизнь! Все в этом слове.

Жизнь - светлая дорога, незнающая движения назад,

движения в прошлое.

Будущее - оно мое!

Мечтать так хорошо, и так хорошо верить в мечту. Ведь

нет ничего невозможного. Все может сбыться...

Похоже на крик души деда перед демобилизацией. Австрия. 13. 01. 1946 г.

У многих деды и отцы воевали. Я не знал своего деда по отцу, он умер за год до моего рождения. Но я много о нем слышал и видел фотографий.

Вот небольшая справка о нем со слов отца:

Леонид Гаврилович Поселягин. Родился 14 июля 1923 году. В селе Сахаровка, Татарской АССР.

По непроверенным данным, с тех же слов отца, так как дед очень не любил рассказывать про войну, информация была такая:

Дед войну встретил семнадцатилетним. Однако через месяц ему исполнилось восемнадцать, и как достаточно образованного, окончившего десятилетку, его отправили в Москву учиться в пехотное училище на командира взвода-роты. Но вовремя прорыва немецких войск под Москвой курсантов и его училища бросили затыкать прорыв. Дальше сведенья не полные. Известно только что они лежали в снегу, под тридцатиградусный мороз в шинельках и ботиночках. В результате обморожение и ампутация пальцев ног. По другим сведеньям он стоял на часах, однако разводящий со сменой просто не нашел его, в результате дед попал в больницу.

Однако его не комиссовали, а отправили учиться на курсы водителей, которые он и закончил. После этого дед всю войну прошел водителем грузовой машины. Где служил, в какой части сведений нет. Отец как-то спросил, возил ли дед снаряды, тот улыбнулся и грустно ответил:

- Все я возил, и снаряды, и патроны, и мины, и продовольствие, и людей. Все.

Подтверждением заслуг деда стали награды, которые частично хранятся в нашем краеведческом музее. Это: Орден 'Красной Звезды'.

Шесть медалей: Одна из них - 'За Отвагу'.

В музее только вышеперечисленное, да юбилейные, со слов отца, дед остальные награды просто раздал ребятишкам. Вот что помнит отец из того что еще было. Это: 'За взятие Берлина'. 'За взятие Праги', 'За Победу над Германией'.

Так же известно, что он всю войну прошел с СВТ. С одним из фронтовиков они очень долго обсуждали ее хорошие и плохие стороны.

На этом все.

Дед умер в восьмидесятом, за год до моего рождения. От него осталось несколько вещей. Это две немецкие ложки и ножницы (в данные момент утерянные). Одна из ложек хранится у меня, чуть позже я выложу ее фото вместе с песенником, другая у двоюродного брата. Тоже внука деда. Кроме них сохранился песенник, куда дед записывал все стихи, рассказы и главное тексты песен, что звучали в конце войны. Все это записано в небольшой блокнот черного цвета, явного австрийского трофея, причем заполнено до последней страницы. Со временем я надеюсь перенести записи в электронный формат и выложить их на своем сайте. Некоторые тексты отсутствуют в интернете, думаю, вам будет любопытно взглянуть на фронтовое творчество.

Содержание.

1. Счастье мое. (Танго).

2. Парень кудрявый.

3. Варюша. (Фокстрот).

4. Встречи. (Танго).

5. Печурка. (Вальс).

6. Посылка.

7. Товарищ.

8. Танго цветов.

9. Прощай Москва.

10. Записка.

11. Цветочница Анюта.

12. Сочи.

13. Возврата нет. Песня неизвестного. (Танго). 13 (а). Песня о неизвестном любимом. (Фокстрот).

14. Песня пограничника.

15. Тоска моряка.

16. Чилита.

17. Снова пою.

18. Песня любви.

19. Песенка из кинофильма 'Два бойца'.

20. Темная ночь. Из к.ф 'Два бойца'.

21. Дядя Ваня.

22. Осень.

23. Люблю.

24. Душа любезная.

25. Весеннее танго.

26. На маскараде.

27. Синий платочек.

28. Косыночка газовая.

29. Песня из к.ф 'Жди меня'.

30. Серенада о трех завоевателях.

31. Черные ресницы, черные глаза.

32. Вася - Василек.

33. Песня одесского моряка.

34. Золотой огонек.

35. Погасший огонек.

36. Парень молодой.

37. Вернемся я тебя прошу.

38. В дальний путь.

39. Письмо.

40. Темная ночь. (Переделанная).

41. Напиши.

42. Подруге.

43. Разлука.

44. Песенка.

45. Песенка из к.ф 'Сердца четырех'.

46. Гущинский.

47. Синий платочек.

48. На мотив 'Синий платочек'.

49. Встреча с любимой.

50. Изменила.

51. Моя любимая. (Шуточная).

52. Спутанный номер. (Рассказ).

53. Самородок. (Рассказ).

54. Только бы возвратится. (Стих).

55. Сказка венского леса.

56. Песенка из вальса Штрауса.

57. Серая юбка.

58. Петлицы голубые.

59. Петрушка. (Фокс).

60. Чубчик. (Фокс).

61. Старушка.

62. Мама. (Танго).

63. Звенит звонок и тройка мчится.

64. Зенитная шуточная. (На мотив 'Вечерний звон').

65. Серые глаза. (Лирическая песенка).

66. Ялта. (танго).

67. В шесть часов по Москве.

68. Черные косы.

69. Цыганский барон.

70. Не тревожь ты меня, не тревожь.

71. Кабачок. (Английская песенка).

72. Песенка из к.ф 'Свинарка и пастух'.

73. Шарф голубой.

74. Андрюша.

75. Любушка.

76. Любушка.

77. Песнь о счастье.

78. Голубые глаза.

79. Эстрадная песенка.

80. Вечерний звон.

81. Рябина.

82. Очаровательные глазки.

83. Солдатский вальс.

84. Случайный вальс.

85. Не брани меня родная.

86. Играй мой баян.

87. Песня о Днепре.

88. Песня летчиков.

89. Скалистые горы. (Танго).

90. На сопках Миньчжурии. (Вальс).

91. Под звездами балканскими.

92. Окрасится месяц багрянцем.

93. Московский вальс.

94. Лучше нету того цвету.

95. Песня соловья.

96. Одинокая гармонь.

97. Весенние цветочки.

98. Бродяга.

99. Гимн демократической молодежи мира.

100. Соловьи.

101. Бомбардировщики.

1. Счастье мое. (Танго).

Счастье мое

Я нашел в нашей дружбе с тобой

Все для тебя и любовь и мечты

Счастье мое

Это радость цветения весны

Все это ты, моя любимая, все ты.

Счастье мое

Посмотри, юность цветет

Сколько любви и веселья вокруг

Радость моя это молодость песни

Мы с тобой неразлучны вдвоем

Мой цветок мой друг

Счастье мое

Я нашел в нашей дружбе с тобой

Все для тебя и любовь и мечты

Счастье мое

Это радость цветения весны

Все это ты, моя любимая, все ты.

2. Парень кудрявый.

Парень кудрявый

Статный и бравый

Что же ты покинул нас

Следом ходим

Взоров не сводим

С карих и лукавых глаз

Ну постой погоди

Паренек молодой

Ведь тебя мы не чаем в душе

И с одною из нас

Погуляй хоть денек

Чем же мы не хороши

Эх, дорогие любы родные

Стану я плясать и петь

В темные ночи

В ясные очи ласково могу глядеть

Если сердце мое

По дивчине болит

А дивчина не любит меня

Если мимо идет

На меня не глядит

Гордая любовь моя

Пойте, играйте, ей передайте

Вместе я хочу с ней быть

Что этой весною, ранней порою

В армию иду служить

Так прощай дорогой

Наш боец молодой

Береги ты родные края

А вернёшься домой

Мы станцуем с тобой

Гордая любовь твоя

А вернусь я домой

Я станцую с тобой

Гордая любовь моя.

3. Варюша. (Фокстрот).

Вечерний город весь в электросвете

Трамваи мчаться марки 'А' и 'Б'.

А на подножке в синеньком берете

Стоит Варюша с сумкой на ремне

Встряхнув украдкой локонов кудрявых

Она спросила: Кто не взял билет

Ах, потеснитесь гражданин

Вы в вагоне не один

Граждане местов свободных нет

Однажды летом к парку подъезжая

В трамвай вскочил парнишка молодой

Был контролером марки 'А' трамвая

И он любил Варюшу всей душой

И чтоб помочь Варюше ненаглядной

Он громкой крикнул: Кто не взял билет

Ах, потеснитесь гражданин

Вы в вагоне не один

Граждане местов свободных нет

Однажды летом из парка возвращаясь

Они шли оба под руку домой

И на простой бумажной контро... (не разобрать)

Он написал ей, будь моей женой

Варюша как-то сразу растерялась

И тут сказала получая билет

Ах, не толпитесь граждан

В моем сердце вы один

Граждане в нем мест свободных нет.

4. Встречи. (Танго).

Когда на землю спуститься сон

И выйдет бледная луна

Я выхожу одна на балкон

Глубокой нежности полна

Мне море песнь о счастье поет

Ласкает нежный ветерок

Но мой любимый

Сегодня не придет

Ты помнишь наши встречи

И вечер голубой

Взволнованные речи

Любимый мой родной

И нежное прощанье

Руки прощание

Ты сказал мне до свидание

Постясь со мной

Забыты наши встречи

И вечер голубой

Давно умолкли речи

Ведь нет их уже со мной

Не жди любви обратно

Забудь меня

Нет к прошлому возврата

И в сердце нет огня.

5. Печурка. (Вальс).

Вьется в тесной печурке огонь

На поленьях смола как слеза

Играет мне в землянке гармонь

Про улыбку твою и глаза

Про тебя мне шептали кусты

В белоснежных полях под Москвой

Я хочу чтоб услышала ты

Как сыграет моей голос живой

А теперь далеко, далеко

Между нами снега да снега

Нам до встречи теперь не легко

А до смерти четыре мига

Пой гармонь вьюге на зло

Заплутавшее счастье мое

Мне в холодной землянке тепло

От твоей негасимой любви.

6. Посылка.

Принесли мне в землянку посылку

Вдруг повеяло теплом

И забилось сердце так пылко

И я вспомнил отчий дом

Адрес краткий на конверте

Там написано одно

Или Пете или Феде или Мите все равно

Все равно или Пете или Мите или Феде все равно

Я ни тот ни другой и не третий

Но принять подарок рад

И хочу я вам честно ответить

Я надежный адресат

Вам спасибо за внимание

Кто вы Таня, или Маня, или Женя, все равно

Все равно кто вы Таня, или Маня или Женя, все равно

Чтоб отпраздновать вместе победу

Повидаться надо нам

Обязательно к вам я приду

Но куда не знаю сам

Где же нашему знакомству

Продолжится суждено

Или в Омске, или в Томске или в Туле, все равно

Все равно, или в Омске, или в Томске, или в Туле, все равно.

7. Товарищ.

В далекий север поезд отправляет

Кругом родные девушки стоят

Одна дивчина слезы утирает

Теперь товарищ вернется к нам назад

Пройдет товарищ сопки и болота

Сквозь (не разобрать, вроде пески) пуль

Сквозь дым, разрывов гранат

А может быть безрукий и безногий

Вернёшься ты товарищ к нам назад

Расцвел Мурманск

Проснулась Кандалакша

Медвежьегорск и Кировск молодой

Я мчусь домой на скором номер 8

В руках костыль

Товарищ стал хромой

Придешь домой

Мать горько зарыдает

Отец махнет рукой и выйдет вон

Моя любовь записку мне прислала

Такой калека мне больше не нужен.

8. Танго цветов.

В притоне много вина

Там тянут виски до дна

Царит там вечно печаль

Бренчит разбитый рояль

Дочь капитана Джоней

Вся извиваясь как змей

С матросом Гарри без слов

Танцует танго цветов

Какой-то юный барон

Раз посетивший притон

Увидел 'Крошку Джоней'

Всю извиваясь как змей

При свете маленьких свеч

Снимает шубку он с плеч

И в чудном фраке своем

Танцует танго вдвоем

И говорит он Джоней

На век ты будешь моей

Оставь позорный притон

Иди в роскошный салон

Ходить ты будешь в шелках

Купаться в лучших духах

И средь персидских ковров

Услышишь 'Танго цветов'

Матрос дик и ревнив

Услышав танго мотив

Увидев 'Крошку Джоней'

Всю извиваясь как змей

От страха зал задрожал

Вонзил барону кинжал

И танго траурных роз

Рыдали скрипки до слез.

9. Прощай Москва.

Прости прощай

Москва моя родная

Прости прощай

Быть может навсегда

Прости прощай

Подруга дорогая

Милая моя

Не забывай подруга дорогая

Про наши встречи клятвы и мечты

Расстаемся мы теперь, но милая поверь

Дороги наши встретятся в пути

Не надо слез и грусти в час разлуки

Домой вернусь, врага мы разобьем

Тогда пожмем опять друг другу руки

И новой жизнью снова заживем

Не забывай подруга дорогая

Про наши встречи клятвы и мечты

Расстаемся мы теперь, но милая поверь

Дороги наши встретятся в пути

В боях суровых, грохотах, разрывах

Когда кругом горит все от огня

Я знаю из Москвы, моей любимой

Твоя улыбка, обагрит меня

Не забывай подруга дорогая

Про наши встречи клятвы и мечты

Расстаемся мы теперь, но милая поверь

Дороги наши встретятся в пути.

10. Записка. (Бостон).

Я, вчера нашла, совсем случайно

У тебя в шкафу, где Моцарт и Григ

То, что много лет, хранила тайна

В черных корешках пожелтевших книг

Ваша записка, в несколько строк

Те, что я прочла, в тиши

Ветка сирени, смятый платочек

Мир моих надежд, моей души

Наивный мир, наивных лет

Забавных дней, забавных лет

Все что волновать могло меня

В семнадцать лет

Ваша записка в несколько строк

Где вы, мой далекий друг, теперь

Дни встречают, дни и в этот вечер

Если о былом честно говорить

Мне сегодня вам ответить нечем

Так зачем в душе и в шкафу хранить

Ваша записка, в несколько строк

Те, что я прочла, в тиши

Ветка сирени, смятый платочек

Мир моих надежд, моей души

Наивный мир, наивных лет

Забавных дней, забавных лет

Все что волновать могло меня

В семнадцать лет

Ваша записка в несколько строк

Где вы, мой далекий друг, теперь

Ваша записка в несколько строк

Ой, я давным-давно не та.

11. Цветочница Анюта. (Танго).

И зимой и весной аромат полевой

И цветочная пыль в магазине

И кузнец и артист не уйдет от меня

Без фиалок в цветочной корзине

И кузнец и артист и безусый танкист

Все приходят ко мне за цветами

Потому что цветы и любовь и мечты

Это счастье вращается с нами

Зайдите на цветы взглянуть

Всего одна минута

Приколит розу вам на грудь

Цветочница Анюта

Там где цветы всегда любовь

И в этом нет сомнения

Цветы бывают ярче слов

И лучше объяснения

Но однажды весной офицер молодой

Заглянул в магазин за цветами

Взглядом полного огня посмотрел на меня

И у нее мое сердце в корзине

И с тех пор я не сплю позабыть не могу

Яркий блеск золотистых погонов

И смотрю я на всех на военных одних

Все ищу я того офицера.

Зайдите на цветы взглянуть

Всего одна минута

Приколит розу вам на грудь

Цветочница Анюта

Приди, приди ко мне мой друг

Всего одна минута

И упадет к тебе на грудь

Цветочница Анюта.

Подписано. 22.03.1945г. Губен. Германия.

12. Сочи. (Танго).

Слова порой звучат обидной ложью

И поневоле мы молчание сохраним

В одну минуту вы мне стали всех дороже

Чужой недавно, сильным близким и родным

Нам в знойном Сочи пришлось расстаться вскоре

Ночь голубая так горяча

Шумело ласково как сердце билось море

Но к сердцу вашему я не нашла ключа

Сочи все дни и ночи

Вы передо мной

Во сне и на яву

Сочи все дни и мочи

Воспоминаниями нежными

Я живу

Так часто на ревьере

Встречалась счастливо веря

Когда же я увижу

Снова вас

И годы золотые

И пальмы кружевные

И море

Цвета ваших глаз.

22.03.1945г.

13. Возврата нет. (Танго).

I.

Мой милый друг зачем все объяснять

Я понял все не любишь больше нет

И просто так из сожаления

Не хочешь дать мне искренний ответ

Мольбы и слезы не помогут

Дней милых не вернуть их только жаль

Дороги наши встретится не могут

Тебя ждет счастье а меня печаль

II.

А помнишь ты ль как в тот весенний вечер

Над тихою зеркальною водой

Мы поклялись что наши встречи

Не расторжимы ты моя я твой

Я не хочу молить остаться

Возврата нет, пора забыть мечта

Сегодня мы должны с тобой расстаться

О как мне дорога сегодня ты.

22.03.1945г.

13 (а). Песня о неизвестном любимом. (Фокстрот).

Все хожу вздыхаю, ночи я не сплю

Я его не знаю, но уже люблю

Думаю неустанно он всегда со мной

Где же ты желанный неизвестный мой.

Приходи милый в вечерний час

Птицей чернокрылой ночь найдет на нас

Девичий покой ты навсегда унес

Посмотреть какой ты хочется до слез

Сильный да пригожий смелый и большой

Где же ты мой любимый неизвестный

Приходи милый в вечерний час

Птицей чернокрылой ночь найдет на нас

Приходи милый покажись хоть раз.

14. Песня пограничника.

I. Присядь ка рядом что-то мне не спится

Письмо я нынче другу написал

Письмо в Москву в далекую столицу

Которой я ни разу не видел

II. Пусть будет ночь пускай погода злится

И пусть вступает ночь в свои права

Но я не сплю в дозоре на границе

Чтоб мирным сном спала моя Москва.

III. В боях грядущих и ночных привалах

В степи широкой и глухой тайге

Чтоб сон пропал чтоб прочь ушла усталость

Споем товарищ о родной Москве.

22.03.1945г.

15. Тоска моряка.

I. О чем ты тоскуешь товарищ моряк

Гармонь твоя стонет и плачет

И ленты повисли как траурный флаг

Кажи нам все что это значит

Не ты ли моряк в рукопашном бою

Сражался с врагом геройски

Так что же встревожило душу твою

Скажи нам товарищ по свойски

II. Друзья свое горе я вам расскажу

От вас я скрываться не стану

Незримую рану в душе я ношу

Горячую жгучую рану

Есть муки на свете что смерти страшней

Они мне на долю достались

Над гордой и светлой любовью моей

Немецкие псы надсмеялись

III. Ее увели на позор и стыд

Связали ей нежные ручки

Отец ее ранен братишка убит

Так мне передали подружки

Я сон потерял и во мраке ночей

Лишь только глаза закрываю

Любовь свою вижу в руках палачей.

И в кровь себе губы кусаю

IV. И нет мне покоя ни ночью ни днем

От ярости я задыхаюсь

И только в атаке в бою под огнем

Я местью своей упиваюсь

С хозяином вместе тоскует гармонь

Рыдает и плачет трехрядка

Скорее бы услышать команду - огонь

И броситься в жаркую схватку.

Губен. Германия. 22.03.1945г.

16. Чилита. (Вальс).

Ну кто в нашем крае Чилиты не знает

Она так умна и прекрасна

Что ей возражать опасно

И вспыльчива так и властна

И утром и ночью поет и хохочет

Веселье горит в ней как пламя

И шутит она над нами

И шутим мы с ней сами

Ай-яй-яй-ай, ну что за девчонка

На все тот час же сыщет ответ

Всегда смеется громко

Ай-яй-яй-ай, зря не ищи ты

В деревне нашей право же нет

Другой такой Чилиты

Жемчужные горы сулят ей синьоры

Но денег Чилите не надо

Она весела и рада

Безе денег и без наряда

По праву Чилите

Лишь солнце в зените

А всех кавалеров шикарней

Считает простого парня

Что служит у нас на пекарне

Ай-яй-яй-ай, ну что за девчонка

На все тот час же сыщет ответ

Всегда смеется громко

Ай-яй-яй-ай, зря не ищи ты

В деревне нашей право же нет

Другой такой Чилиты

Для нашей Чилиты все двери открыты

Хоть лет ей не полных семнадцать

Но взрослые надо признаться

Ее как огня боятся

И любим ее мы и сердим ее мы

Но справится с нею нет мочи

Над нами она хохочет

И делает все что хочет

Ай-яй-яй-ай, ну что за девчонка

На все тот час же сыщет ответ

Всегда смеется громко

Ай-яй-яй-ай, зря не ищи ты

В деревне нашей право же нет

Другой такой Чилиты.

Губен. Германия. 22.03.1945г.

17. Снова пою.

Снова пою я песню твою

Тебя люблю, люблю

С тобой быть тебя любить

Тебя любить одну

Пришла весна сиянье дня

Любви полна, полна

Ах пожалей меня

Я так люблю тебя

Сирень цветет тебя зовет

Наш соловей поет

Ах, поцелуй меня

Я так люблю тебя

Там в тишине наедине

Приди ко мне, ко мне

Часок другой побудь со мной

Побудь со мной друг мой

Сирень цветет тебя зовет

Наш соловей поет

Ах, поцелуй меня

Я так люблю тебя

22.03.1945г.

18. Песня любви. (Танго).

Зная ли глаз смыкаясь

Сколько ночей я провел

Мысль о тебе любовью полна

Мысль о тебе тревожит меня

Счастье все мое тебе, тебе одной

Слышишь ли ты, меня дорогая

Песню любви пою для тебя

Эти слова эта мелодия слитны

Ох, как бы хотел

Чтоб так же свились сердца

Если же ты той песни не внемлешь

И для тебя нет прелести в ней

Муки уйдут, звуки умрут

И стих оборвется

Любви нашей песня

Не станет звучать.

22.03.1945г.

19. Песенка из к.ф 'Два бойца'.

Шаланды полные кефали

В Одессу Костя приводил

И все бендюжники вставали

Когда в пивную он входил

Синеет море над бульваром

Каштан над городом цветет

Наш Константин берет гитару

И тихим голосом поет

'Я вам не скажу за всю Одессу

Вся Одесса очень велика

Но и Молдаванка, и Пересыпь

Обожают Костю моряка'

Рыбачка Соня как-то в Мае

Причалив к берегу баркас

Сказала Косте: 'Все вас знают,

А я так вижу в первый раз'

В ответ достав 'Казбека' пачку

Сказал ее Костя с холодком:

'Вы интересная чудачка

Но дело, видите ли, в том':

'Я вам не скажу за всю Одессу

Вся Одесса очень велика

Но и Молдаванка, и Пересыпь

Обожают Костю моряка'

Фонтан черемухой покрылся

Бульвар Французский весь в цвету

'Наш Костя кажется влюбился', -

Кричали грузчики в порту

Об этой новости неделю

В порту кричали рыбаки

На свадьбу грузчики надели

Со страшным скрипом башмаки.

'Я вам не скажу за всю Одессу

Вся Одесса очень велика

Но и Молдаванка, и Пересыпь

Обожают Костю моряка'.

22.03.1945г.

20. Темная ночь. (танго).

Темная ночь

Только пули свистят по степи,

Только ветер гудит в проводах

Тускло звезды мерцают

В темную ночь

Ты любимая знаю не спишь

И у детской кроватки тайком

Ты слезу утираешь

Как я люблю

Глубину твоих ласковых глаз

Как я хочу

К ним прижаться сейчас губами

Темная ночь

Разделяет, любимая, нас

И тревожная черная степь

Залегла между нами

Верю в тебя

Дорогую подругу мою

Эта вера от пули меня

Темной ночью хранила

Радостно мне

Я спокоен в смертельном бою

Знаю, встретишь меня

Чтоб со мной ни случилось

Смерть не страшна

С ней не раз мы встречались в степи,

Вот и сейчас надо мною она кружится

Ты меня ждешь

И у детской кроватки не спишь

И поэтому, знаю

Со мной ничего не случится!

22.03.1945г.

21. Дядя Ваня. (Фокстрот).

Признаться есть у нас в семье

Один всеобщий друг

Мы без него поверьте мне

Буквально без рук

Со всем к нему пойдете

Он в курсе всех событий

Всегда вам поможет

Лучший дать совет

Дядя Ваня хороший и пригожий

Дядя Ваня всех юношей моложе

Дядя Ваня чудесный наш толстяк

Без дяди Вани мы ни на шаг

Где появится он тот час

Все радостно кричат

Ребята на его плечах

Висят как виноград

Кило в нем полтораста

Но вальс танцует часто

Легко порхает словно мотылек кто?

Дядя Ваня хороший и пригожий

Дядя Ваня всех юношей моложе

Дядя Ваня чудесный наш толстяк

Без дяди Вани мы ни на шаг

Хотя влюбленным дать совет

Отказывался он

Твердил смеясь ну мочи нет

Я в этом не силен

Однажды в парке летом

Юноша бежал с букетом

И сам признание девушке шептал кто?

Дядя Ваня хороший и пригожий

Дядя Ваня всех юношей моложе

Дядя Ваня чудесный наш толстяк

Без дяди Вани мы ни на шаг.

23.03.1945г. Губен. Германия.

22. Осень. (Танго).

Осень прозрачное утро

Небо как будто в тумане

Вдали станов перламутра

Солнце холодное дальнее

Где наша первая встреча

Яркая острая тайна

В этот памятный вечер

Милая словно случайная

Не уходи тебя я умоляю

Слова любви стократ я повторяю

Пусть у дверей

Я это твердо знаю

Но вы же не уходи

Тебе я говорю

Наш уголок

Нам никогда нетесен

Когда мы в нем

Но в нем цветет весна

Не уходи еще не спето столько песен

Еще звенит в гитаре каждая струна.

23. Люблю. (Танго).

Вздыхая розы аромат

Тенистый вспоминая сад

И слово нежное 'люблю'

Что вы сказали мне тогда

Зажгли вы вдруг во мне любовь

Ушли и не вернулись вновь

Но слово нежные 'Люблю'

Я ни забуду никогда

Моя любовь не струйка дыма

Что тает вдруг в сияние дня

А прошли с улыбкой

И не заметили меня

Вам возвращаю ваш портрет

Я о любви вас молю

В моем письме упрека нет

Я вас по-прежнему люблю.

23.03.1945г.

24. Душа любезная.

Скажи душа любезная

Кто тебя обидел

Такой скандал от вас

Я правда не предвидел

И я застал вас

В объятиях армянина

Я понял все

Что тут творится картины

Ты так тангировала

Что я с ума сходил

Ты выше армянина

Хватал за талию

Как ручку от трамвая

И ты пыхтела

Как машина паровая

Я отвезу тебя

До города Батусин

Ты будешь кушать там

Шашлык и аритуми

Чтобы не пристал

К тебе какой-нибудь зараза

Я в баню в год

Буду водить четыре раза.

23.03.1945г.

25. Весеннее танго.

Была весна

В окно врывались гроздья белые

Цвела черемуха

О, как она цвела

Петя любил тебе шептал

Слова не смелые

Ты в полночь лунную

Мне сердце отдала

Рояль открыт

Ты подошла и ты промолвила

Твоя любовь

Запала в сердце глубоко

И вот когда пройдут года

Ты вспоминай меня

Не забывай

Мое весеннее танго

Пришла весна

Но нет тебя со мной любимая

Как хорошо

С тобой мне было и легко

Рояль закрыт

И не звучит мое любимое

Тобой забытое

Весеннее танго.

26. На маскараде.

На маскараде музыка и краски

На маскараде смех и суета

Под звуки джаза в черной полумаске

Мелькнула ты как юная мечта

Я так просил чтобы маску ты сорвала

Но ты ушла секрета не раскрыв

И на прощанье тихо прошептала

Под звуки джаза медленный мотив

Сердится не надо

Мы ведь встретились случайно

Сердится не надо

В этой тайне красота

Что это тайна

Сердится не надо

В этой тайне красота

На маскараде музыка и краски

Мелькнула ты как майская гроза

Но может быть под черной полумаской

Простая кукла спрятала гроза

И вот теперь я думаю об этом

Хотя порой кружится голова

И где-то сердце нежностью согрето

Звучат твои спокойные слова

Сердится не надо

Мы ведь встретились случайно

Сердиться не надо

В этой тайне красота

Хорошо что это тайна

Сердится не надо

В этой тайне есть любовь.

27. Синий платочек.

Помнишь меня провожала

Падал платочек твой с плеч

Как провожала и обещала

Синий платочек сберечь

Пусть со мной

Нету любимой родной

Знаю с любовью ты к изголовью

Прячешь платочек дорогой

Письма твои получая

Вижу я облик родной

И между строчек синий платочек

Снова встает передо мной

За них родных

Милых желанных таких

Строчит пулеметчик за синий платочек

Что был на плечах дорогих

Много на свете платочков

Мы сохранили с тобой

Нежные речи, девичьи плечи

Помню в стране боевой

И снова в бой

Нету любимой родной

Чувствую рядом с любящим взглядом

Ты постоянно со мной.

28. Косыночка газовая.

Ты смотри никому не рассказывай

Что душа лишь тобою полна

Что тебя в косыночке газовой

Ожидала порой у окна

Что грущу что люблю тебя пламенно

И тоскуя хочу лишь тебя

Ты стоишь и молчишь словно каменный

Словно в сердце твоем нет огня

Если любишь меня не отказывай

Об одном лишь прошу я тебя

Про любовь про мою не рассказывай

Никому ничего никогда.

29. Песенка. Из к.ф 'Жди меня.

Сколько не было в жизни разлук

В этот дом я привык приходить

А теперь слишком старый твой друг

Чтоб привычки твои изменить

Если я из далеких краев

Слишком долго известия жду

Все равно значит жив и здоров

Просто письма ко мне не идут

Ты крылатая песня лети

С ветром буйным в родные края

Ждет ли парня как прежне узнай

Дорогая подруга моя

Коли грустно ты сразу поймешь

Приласкай за меня обними

Понапрасну ее не тревожь

Только в сердце ты ей загляни

Я и сам бы с тобой слетал

Да с рассветом мне в бой уходить

Я и так бы любимой сказал

Что в разлуке не весло жить

И поведать о том не боюсь

Что для нас небольшая беда

Я ведь скоро с победой вернусь

Не на час а на век навсегда

Ты крылатая песня слетай

С ветром буйным в родные края

Ждет ли парня как прежде узнай

Дорогая подруга моя.

23.03.1945г.

30. Серенада о 'трех завоевателях'.

Пред Эльзой хозяйкой Берхалле

Пылая любовью стояли

Улан Адольф Транке

Танкист Фридрих Дранке

Пилот Вальтер Кранке

Их Эльза на фронт провожала

Им руки мечтательно жала

Невеста сказала она

Иметь непременно должна

Часы золотые с алмазами

Колечко с овальными топазами

Сережки с брильянтами

Брошь и колье

И выбор известный в белье

Чулочки, платочки

Бархату метров пятнадцать

Две-три чернобурки

Бобровые шкурки

И штук пятьдесят комбинаций

И вскоре на нашей границе

Смогли женихи появится

Улан Адольф Транке

Танкист Фридрих Дранке

Пилот Вальтер Кранке

Замолки победные марши

И речь свою начал фельдмаршал

Германцы солдаты война

Практически дать вам должна

Часы золотые с алмазами

Колечко с овальными топазами

Сережки с брильянтами

Брошь и колье

И выбор известный в белье

Чулочки, платочки

Бархату метров пятнадцать

Две-три чернобурки

Бобровые шкурки

И штук пятьдесят комбинаций

По старой сибирской дороге

Тащили усталые ноги

Улан Адольф Транке

Танкист Фридрих Дранке

Пилот Вальтер Кранке

Брели под полуденным зноем

Три пленника все под конвоем

При первом допросе троих

Нашли и забрали у них

Часы золотые с алмазами

Колечко с овальными топазами

Сережки с брильянтами

Брошь и колье

И выбор известный в белье

Чулочки, платочки

Бархату метров пятнадцать

Две-три чернобурки

Бобровые шкурки

И штук пятьдесят комбинаций

Невесте осталось фактически малость

Три пальца в простой комбинации.

23.03.1945г.

31. Черные ресницы. Черные глаза. (танго).

Ты стояла молча на вокзале

На глазах повисла крупная слеза

Видно в путь далекий друга провожала

Черные ресницы, черные глаза

Вот промчался поезд рельсы отгудели

Милый друг уехал может навсегда

И с тоской глубокой вслед за ним глядели

Черные ресницы, черные глаза

Он теперь проходит школу боевую

Учится так метко поражать врага

Но не забывает девушку простую

Черные ресницы, черные глаза

Пишет очень редко, но зато в газетах

Очень много пишут про его дела

И она читает гордостью сверкая

Черные ресницы, черные глаза

Ястреб быстрокрылый снова вылетает

Метко поражает коршуна врага

О таком народе песни сочиняет

О таких мечтает черные глаза.

32. Вася-Василек.

Что ты Вася приуныл

Голову повесил

Ясны очи замутил

Хмуришься не весел

С прибауткой шуткой в бой

Хаживал дружочек

Что случилось друг с тобой

Вася-Василечек

Ой, милок, ой Вася-Василек - Эх...

Не к лицу бойцу кручина

Места горю не давай

Если даже есть причина

Никогда не унывай

Места горю не давай

Никогда не унывай, не унывай

Бить врага вопрос другой

Шуткой веселее

Нет письма от дорогой

Думушки темнее

Письма недель пяток

Почта не приносит

Понимаешь ли браток

Сердце ласки просит

Ой, милок, ой Вася-Василек - Эх...

Не к лицу бойцу кручина

Места горю не давай

Если даже есть причина

Никогда не унывай

Места горю не давай

Никогда не унывай, не унывай

Что ты Вася-друг большой

Зря так мучишь

Если любит всей душой

Весточку получишь

Не захочет написать

Значит позабыла

Значит надо понимать

Вовсе не любила

Ой, милок, ой Вася-Василек - Эх...

Не к лицу бойцу кручина

Места горю не давай

Если даже есть причина

Никогда не унывай

Места горю не давай

Никогда не унывай, не унывай

Прижимай плечо к плечу

Дружба остается

Если сердце горячо

Девушка найдется

Нынче больно не тужи

Завтра твой денечек

Выше голову держи

Вася-Василечек

Ой, милок, ой Вася-Василек - Эх...

Не к лицу бойцу кручина

Места горю не давай

Если даже есть причина

Никогда не унывай

Места горю не давай

Никогда не унывай, не унывай.

23.03.1945г.

33. Песня одесского моряка.

Что-то мне товарищи

Не сидится дома

Выйду прогуляюсь я

По городу родному

Эх, ты ночь одесская

Милая моя

Завтра уезжаю я

В далекие края

Деревья нас

В дорогу провожали

Мальчишки нас

Толпою окружали

На нас глядят

Девицы с интересом

Мы из Одессы

Моряки

Я тебе цветочек

Синенький срываю

До свиданья милая

Я завтра уезжаю

Помни клятву данную

К морю приходи

И на волны синие

На дальние гляди

Деревья нас

В дорогу провожали

Мальчишки нас

Толпою окружали

На нас глядят

Девицы с интересом

Мы из Одессы

Моряки

Я вернусь красавица

Поздно или рано

Встану с поздним вечером

У старого капитана

Сердце заволнуется

Пламенно в груди

Если не разлюбишь ты

То тоже приходи.

23.03.1945г.

34. Золотой огонек. (Танго).

На позицию девушка

Провожала бойца

Темной ночью простилися

На пороге крыльца

И пока за туманами

Видеть мог паренек

На окошке на девичьем

Все горел огонек

Его встретила дружная

Фронтовая семья

Всюду были товарищи

Всюду были друзья

И что было задумано

Все исполнится в срок

Не погаснет без времени [1]

Золотой огонек

Но знакомую улицу

Позабыть он не мог

Где ты девушка милая

Где родной огонек

На позицию девушка

Парню весточку шлет

И что было задумано

Все исполнится в срок

Стало радостно и сладко на душе у бойца

От такого хорошего от ее письмеца

И врага ненавистного крепче бьёт паренек

За советскую родину за родной огонек.

35. Погасший огонек.

Не успел за туманами

Догореть огонек

На пороге у девушки

Уже другой паренек

С золотыми погонами

С папиросой в руках

И веселой улыбочкой

На счастливых устах

Не прошло и полмесяца

Парень шлет письмецо

Оторвало мне ноженьку и помяло лицо

Если любишь по-прежнему

И горит огонек

Приезжай забери меня

Ты мой милый дружок

И подруга далекая

Парню пишет ответ

Между нами все кончено

И любви больше нет

Ковыляй потихонечку

Про меня ты забудь

Заживет твоя ноженька

Проживешь как-нибудь

И обидно и радостно

На душе у бойца

От такого нежданного

От ее письмеца

И врага ненавистного

Крепче бьет паренек

Но не думает больше он

Про родной огонек

Рано утром на зорьке

Не горел огонек

Из боев возвращался

Молодой паренек

И лицо тоже-самое

И вся грудь в орденах

Шел походкою легкою

На обеих ногах

Они встретились поздно

На ступеньках крыльца

Говорит милый мой

Извини ты меня

Написала по глупости

Но по-прежнему я

Очень крепко люблю тебя

И на веки твоя

И ответил ей с гордостью

Молодой паренек

Между нами все кончено

И погас огонек

Ты любовь мою прежнею

Поменяла на ложь

Ковыляй потихонечку

Как-нибудь проживешь.[2]

23.03.1945г.

36. Парень молодой.

Вечерами шумными и ночами лунными

Под тенистою ивою в парке над рекой

Пел с любимой девушкой и гитарой звонкой

Песню задушевную парень молодой

Кто не знает прелести

Тех ночей волнующих

Разговоров с девушкой

С милой дорогой

Быстро скрылось времечко

Пролетело птицею

И уехал в армию

Паренек молодой

Там в караю далеком он

И в разлуке с милою

Он строит на берегу

Делиться с тоской

Письма пишет часто ей

Но на них ответа нет

И не будет и не жди

Парень молодой

За три года в армии

Вся любовь изменится

Ты в шинели серенькой

Стал совсем другой

И любимой девушке

Больше ты не нравишься

Ей другой понравился

Парень молодой

Многие из девушек

Этого не поняли

И когда за родину

Вспыхнет первый бой

И за них за девушек

В первом же сражении

Кровь прольет горячую

Парень молодой.

23.03.1945г.

37. Вернёмся я тебя прошу. (Танго).

Прощались мы

Светилась из-за туч луна

Расстались мы

И снова я одна, да я одна

Расстались мы

К любви возврата больше нет

Но отчего твой злой ответ

Оставил в сердце след

Не слышал от меня

Ты слов упрека

За что обидел ты

Меня жестоко любимый

Расстались мы

Другой любви я не ищу

Но если ты вернёшься

Я тебя тогда прощу.

23.03.1945г.

38. В дальний путь. (Танго).

Скоро вдаль умчится

Поезд стрелой

И развеет ветер дым

Буду писать тебе родной

И считать тебя своим

Ты меня пораньше

Выйдешь встречать

Улыбнёшься мне в ответ

И перестану я скучать

С тревогой думать о тебе

Ты к глазам подносишь платочек

Прощальный звоночек

Твоих не слышанных слов

И в светлом окне

Улыбнешься ты мне

Прощай моя любовь

Я тебя пораньше выйду встречу

Улыбнешься мне в ответ

И перестану я скучать

С тревогой думать о тебе.

39. Письмо.

Далеко из немецкого края

Я пишу тебе милая привет

Как живешь ты моя дорогая

Напиши поскорее ответ

Я живу там где рвутся снаряды

Где идет за страну жаркий бой

И в боях от зари до заката

Я живу и дышу лишь тобой

Мою жизнь в письме не опишешь

Танк, винтовка, снаряд, миномет

Выстрелы, взрывы снарядов

Наш народ все к победе ведет

Настанет час, кончим с фашизмом

И в родной я город вернусь

Обещаю тебе дорогая

Расцелую как только вернусь

Может в жизни случится иное

Я останусь навеки тут

И зароют в сырую могилу

Я, погибший в жестоких боях

И от вражеских пуль погибая

Покидая страну и тебя

И прошу я тебя дорогая

Ты почаще вспоминай про меня

Позабудь все что было плохого

Что встречалось у нас позади

Вспоминай ты моя дорогая

Что будет у нас впереди

И в далекой стране одинокой

Погибают отцы и сыны

Павших честно и славе высокой

Чтите в память героям войны

Но я ведь еще жив и деруся

И не время еще помирать

И настанет тот час я вернусь

Буду крепко тебя целовать.

25.03.1945г. Губен. Германия.

40. Темная ночь. (Переделанная).

Темная ночь

Только звезды блестят над Москвой

В парк уходит последний трамвай

Звуки вальса несутся

Темная ночь

Как испортила женщин война

А поэтому в песне слова

Потому и поются

Карты, вино

Плащ-палаткой закрыто окно

А в квартире военных полно

От солдата и выше

Ты меня ждешь

А сама с капитаном живешь

И от детской кроватки тайком

Ты в кино удираешь

Муж далеко

Он не видит не слышит того

Что жена с капитаном живет

А его позабыла

Верю, тебя

Дорогая подруга моя

Что на той же кровати тайком

Капитана ласкаешь.

26.03.1945г.

41. Напиши.

Почему ты так долго не пишешь

Разве нечего больше писать

Или кажется все это лишним

Надоело не хочется ждать

С каждым днем все дальше на запад

Сокрушая врага ухожу

И по-прежнему честно и свято

Через битвы любовь проношу

Но и горько и больно мне ждать

Нелегко почтальону сказать

'Нет товарищ вам еще пишут

Вам придется еще подождать'

А другой раз и друг улыбнется

Скажет хлопнет меня по плечу

'Значит, просто не любит, смеется'

Мне неловко - в ответ промолчу

Напиши труд не будет напрасным

Твои письма ношу на груди

Путь суровый, далекий, опасный

Будет втрое мне легче идти

Напиши, я вернусь, я приеду

Ведь недолго осталося ждать

Чтобы мог для тебя про победу

Песню спеть или мог рассказать

Напиши, чтобы смог я ответить

Когда друг ко мне подойдет

'Я сильнее и счастливей всех на свете

Она любит она меня ждет'.

42. Подруге.

Когда ко мне на поле боя

Привет из рук твоих придет

Письмо как друг моей дороги

Грустить товарищ не дает

Она пройдет по многим почтам

Всегда найдет ко мне пути

Разыщет в далекой темной роще

В окопе темном впереди

Здесь пули свищут дорогая

Но мне не страшен смертный бой

Слова любимой вдохновляют

Меня на подвиг боевой

Но враг нас часто беспокоит

Не дочитав твое письмо

Я прячу в сумку дорогая

Сквозь ливень пуль несу его

И под обстрелом ураганным

Когда иду в горячий бой

Твое письмо лежит в кармане

Мне кажется что со мной.

43. Разлука.

Дороги разошлись и мы чужими стали

Умолкло сердце, не забьётся вновь

Сердцами мы с тобой шагали

И вдруг как дым развеялась любовь

Ну что же грустить не стану

Больному сердцу все уже нипочем

Пройдет война, залечим раны

И снова жизнь забьет у нас ключом

Смотрю на твой портрет и вижу взгляд унылый

В твоих глазах читаю я обман

Пишу ответ тебе я откровенный

Как недочитанный роман

Прощай! Я ухожу и больше не вернусь

Пойду теперь по новому пути

Таких как ты я встречу много

Таких как я тебе уже не найти

Не жаль мне встреч, а жаль разлуки

Мне жаль последний прощальный час

Тебя заменяют гитары звуки

И пара черных цыганских глаз.

26.03.1945г.

44. Песенка.

Мы с тобой писем ждем крылатых

Вспоминаем девушек знакомых

Это ничего, что мы солдаты

Далеко теперь ушли от дома

Тишины в сражениях мы не ищем

И не просим отдыха на марше

Это ничего что мы дружище

За войну с тобою стали старше

Наши ясноглазые подруги

Над письмами не спят сегодня тоже

Это ничего что мы в разлуке

Будет встреча нам еще дороже

Будет снова небо голубое

Будет снова в парках карусели

Это ничего что мы с тобою

До войны женится не успели.

5.05.1945г. Ортранд. Германия.

45. Песенка из к.ф 'Сердца четырех'.

Все стало вдруг голубым и зеленым

В ручьях забурлила запела война

Вся жизнь потекла по весенним просторам

Теперь от любви не уйти никуда

Любовь от себя никого не отпустит

Над каждым окошком поют соловьи

Любовь никогда не бывает без грусти

И это приятней чем грусть без любви

Два сердца едва умещаются в мире

И небо им тесно, земля им тесна

Но если их будет не два, а четыре

Что делать тогда научи нас весна, научи

Как встречи редки, как длинны ожидания

Как взгляды тревожны, как сбивчива речь

Хотелось бы мне отменить расставание

Но без расставания не было б встреч никогда.

18.05.1945г. Чехословакия.

46. Гущинский.

Вам всем в угоду, всему народу

Спою я сценку на переменку

А эта сценка наш трамвай

Чуть свет и под покровом ночи

Спешит на фабрику рабочий

Проснулся весь пролетарий

Гудки гудят, буржуи спят

На рынок тащится кухарка

И трамвай летит из парка

И летит на всех парах

Лишь только слышно, трах-тах-тах

Кондуктор в юбке

Короткой шубке

Кусает губки, билеты рвет

И нам дает

Трамваю трудно, так многолюдно

Трещат колеса, ломают оси

Ребята мчатся на колбасе

Вот вдруг трамвай остановился

К толпе вожатый обратился

А ну ребята вылезай

И на почин пойдет трамвай

Кондуктор в юбке

Короткой шубке

Кусает губки, билеты рвет

И нам дает.

23.05.1945г. Чехословакия.

47. Синий платочек

I. Помню, как в памятный вечер

Падал платочек с твоих плеч

Как провожала и обещала

Синий платочек сберечь

И пусть со мной нет тебя милой родной

Знаю с любовью

Ты в изголовье

Спрячешь синий платочек.

II. Письма твои получая

Слышу я голос твой живой

И между строчек синий платочек

Снова встанет предо мной

И вмиг любой облик простой дорогой

Чувствую рядом

Любящим взглядом

Ты постоянно со мной

III. Сколько заветных платочков

Мы сохраняем с собой

Нежные речи, девичьи плечи

Помним в страде боевой

За вас родных, милых желанных таких

В бой мы вступаем

И побеждаем

В жарких боях огневых

IV. Кончится время лихое

С радостной вестью приду

Снова дорогу к милой порогу

Я без ошибки найду

И вновь весной следом под старой сосной

Милые встречи нежные речи

Нам возвратятся с тобой.

31.05.1945г. Чехословакия.

48. На мотив 'Синий платочек'.

Утром девятого мая

Ровно в четыре часа

Нас разбудили и объявили

Что прекратилась война

Началось мирное время

Нам повстречаться пора

Выйди подруга встретиться с другом

Вернется твой друг навсегда

Верь ты моя дорогая

Что снова ты встретишь его

Он улыбнется к сердцу прижмется

И ты расцелуешь его

Брось ты моя дорогая

Слезы утри поскорей

Сегодня мы оба праздновать будем

День окончания войны.

1.06.1945г. Австрия.

49. Встреча с любимой.

Как ты встретишь меня дорогая

Если вдруг у людей на виду

Из сражений огня и дыма

Уцелевший к тебе я приду

Запорошенный пылью дорожной

Покажусь на себя не похож

Чем ты душу разгонишь тревожную

Как ко мне ты тогда подойдешь

Может с места ты медленно сдвинешься

Тихо имя мое говоря

Или птицей на груди ко мне кинешься

Жарким пламенем сердца горя

Я хочу чтобы ты меня встретила

Как бывало без жалоб и слез

Седины чтоб моей не заметила

И морщин, тех что с фронта привез

Чтоб минуты отчитаются тяжелые

Встретишь, лаской была бы полна

Чтоб забыли мы оба веселья.

И то что разлучила нас война.

6.07.1945г. Австрия.

50. Изменила.

Вспомни тот вечер как мы расставались

Склонила голову ты мне на грудь

Клялась не забыть и быть верной до гроба

А я уезжал и сказал не забудь

Когда встретил я семью боевую

Но дума была лишь одна, по тебе

И писем я ждал с нетерпением с востока

Но ты с холодком относилась ко мне

С семьёю боевою прошел все дороги

Покрытые трупами наших врагов

Но мысли помнили как раньше родная

Но вот получаю ответ я таков

Ты пишешь: нашла я себе лейтенанта

Веселый парнишка кудрявый такой

Живу с ним уже месяц в отдельной квартире

Так письма теперь не пеши дорогой

Признаюсь: сначала вас жалко мне стало

И долго болел я за тебя я душой

Потом позабыл вас и ваши проделки

И начал иметь переписку с другой

Дружба скрепилась с новой подругой

Она открывалась во всем до конца

И я ей поклялся: что верный вам буду

Вернусь я с победой ты будешь моя

И вот получаю письмо от подруги

От той что нашла лейтенанта себе

Отклеил конверт и письмо вынул

И вот чего пишет 'подружка' та

Во всем извиняюсь тебе дорогой мой

Верна тебе буду теперь до конца

На фронт он уехал другую нашел

Не пишет он мне и забыл про меня

Пишу я ответ: не нужны вы мне больше

Те шутки и клятвы совсем не чему

Будь верной тому что был парнем кудрявым

И шутки и клятвы отдай ты ему

Вспомни тот вечер когда мы прощались

Клялась: не забыть и быть верной мне

Теперь поклянусь я тебе дорогая

В сто лет не получишь любви ты моей.

6.07.1945г. Австрия.

51. Моя любимая. (Шуточная).

С обидой письма пишешь мне

Что я забыл тебя

Но ведь пойми я на войне

Моя любимая

А сколько их не перечтешь

Ждут писем от меня

И в Туле есть и в Омске есть

Моя любимая

Не ждет меня уже давно

Законная жена

Тебя забыть мне суждено

Моя любимая

Еще ты пишешь есть уже дочь

Похожа на меня

Ну что ж расти и я не прочь

Моя любимая

А где отец маленькой той

Кто спросит у тебя

Скажи на фронте он погиб

Моя любимая

За шутки ты меня прости

Всему виной война

И больше ты меня не жди

Моя любимая

Всегда тобою я горжусь

Но ждет меня семья

К тебе я больше не вернусь

Моя любимая

В кармане маленьком моем

Есть карточка твоя

Она мне больше не нужна

Моя любимая.

6.07.1945г. Австрия.

52. Спутанный номер. (Рассказ).

У гражданина Черко заболела жена, и он ее отправил в больницу, где ей должны были сделать операцию.

Спустя несколько дней, гражданин Черко, решил узнать, как прошла операция.

Он звонит в поликлинику:

- Алло! Алло!.. центральная... Дайте поликлинику... Алло!... поликлиника?.. Кто у телефона?

- У телефона медсестра.

- Слушайте, медсестра, позовите к телефону врача.

- Алло? Врач слушает.

- Скажите товарищ врач, как прошла операция у гражданки Черко? Я ее муж.

В это время телефонистка на центральной станции спутала номер и включила гражданина Черко в автомастерскую. Мастер вел разговор с одним из клиентов, сдавшим машину в ремонт:

- Говорите... - попросил гражданин Черко, разорвав затянувшееся молчание.

- Все в порядке, мы ей, вам заменили зад. Но пришлось много поработать. Завтра возвратим, - ответил мастер.

- Зад?!.. Что вы говорите?!..

-... Да зад, прошу не спорить, ведь зад был настолько разбит, что восстановить его было никак нельзя. По всей вероятности вы ей пользовались и очень быстро гоняли, а также без вашего ведома наверно ее много раз использовали. Об этом свидетельствуют сработанная стенка и отсутствует компрессия. Буфера тоже ослабли и болтались, но мы их подтянули. Передок тоже был помят, но при затрате долгих и больших трудов мы его поправили и отшлифовали. Водяная система была также нарушена, оперение для спуска воды тоже забилось. Безусловно мы восстановили. Сначала прочистили, отверстие было настолько разбито, что превышало всякого допуска и оно не давало компрессии. Так что все в порядке. После произведенной работы мы вылили на нее вчетвером по одному. Она прекрасно выдержала нас четверых. Правда сначала начала чихать и пустила много газа, потом без всяких дефектов. Качка была плавной и очень мягкой, мы все чувствовали себя прекрасно и испытывали громадное удовольствие. После погонок мы сошли, температура не повысилась и осталась нормальной. Она правильно подрыкивала и газа уже не чувствовалось, так что все в порядке. Приходите пожалуйста завтра. Вы можете при присутствии нас попробовать и убедиться в нашей работе... Алло?.. Алло?.. Вы слушаете?..

Но гражданин Черко лежал в обмороке, уронив трубку телефонного аппарата.

6.07.1945г. Австрия.

53. Самородок. (Рассказ).

Пролог:

На приисках в семье инженера Керн родился сын весом в 12 фунтов.

Инженер и его супруга были в восторге и решили назвать его 'Самородком'.

Слово самородок облетело все прииски, сначала шутя, а потом и всерьез стали говорить: что инженер Керн нашел самородок весом в 12 фунтов.

Однажды в отсутствии мужа в прииск приехал корреспондент газеты 'Известия' и заинтересовался случаем находки 'такого большого самородка'. Он решил расспросить жену счастливого инженера.

Сначала молодая жена стеснялась, а потом решила отвтеить на вопросы корреспондента, как умела без лукавства.

Корреспондент: Можете ли вы показать место находки самородка?

Жена: Я боюсь этого муж будет недоволен.

Корреспондент: А скважина отсюда находиться далеко?

Жена: Нет, наоборот, очень близко.

Корреспондент: А, как работал ваш муж?

Жена: Около девяти месяцев.

Корреспондент: Он первый начал разработку?

Жена: Да первый. Он в этом уверен.

Корреспондент: А как? Трудно ему было работать?

Жена: Сначала да, но затем он быстро освоился и стал находить в этом большое удовольствие.

Корреспондент: А как часто он работал?

Жена: Почти каждый день.

Корреспондент: Как вы думаете, можно ли найти еще такой самородок?

Жена: Вчера с удовольствием он приступил снова к 'работе'.

Корреспондент: Кто-нибудь помогал ему в этом?

Жена: Только я и я тоже нахожу в этом удовольствие.

Корреспондент: Не будет ли он продавать место находки?

Жена: Ни за что!

Корреспондент: Не согласится ли ваш муж принять к себе компаньона?

Жена: О нет! Он хочет работать один, да и я бы была против.

Корреспондент: А много ли воды в скважине?

Жена: Ровно столько, сколько нужно.

Корреспондент: А какая растительность на местности?

Жена: Мелкий кустарник.

Корреспондент: Могу ли я написать об этом в газете?

Жена: Пожалуйста.

Корреспондент: Можете ли вы показать мне самородок?

Жена: С большим удовольствием.

Эпилог:

С этими словами жена побежала в комнату и тот час же вернулась неся на руках ребенка. Корреспондент остолбенел, а счастливая жена залилась смехом.

6.07.1945г. Австрия.

54. Только бы возвратится.

Не дай бог я вернусь в гражданку

Не дай бог я горя женюсь

Соберу небывалую гулянку

И во имя возврата напьюсь

Буду пить, попивать напевая

Чтоб чертям было жарко в аду

Пока девушка будет смеяться

Тыча пальцем в мою седину

Я под старость пригрею гвардейку

Куплю в Сочи себе особняк

И на домике вывешу бирку

С незабвенным словечком 'Б...'

И клянусь вам друзья откровенно

Что я буду супругу любить

И во имя всепомощи военной

Заставлять буду в доме родить

Я за домом расчищу площадку

Понастрою я дотов, траншей

Буду утром гонять на зарядку

Всю семейку до малых детей

Чтобы детки из малой кроватки

В самоволку не вышли гулять

Всем на шею повешу бирку

Буду вечером сам проверять

Всем обмотками спутаю ноги

Я их буду марш-бросками гонять

Перед тем подыму по тревоге

Для потехи так разиков пять.

7.07.1945г. Алленштейн. Австрия.

55. Сказка Венского леса.

Шумит ручей лесной

Весь мир поет весной

И месяц голубой

Сияет нам с тобой

Проснулись мы вдвоем в лесу

Цветы и листья пьют росу

И хоры птиц наперебой

Поют для нас с тобой.

56. Песенка из вальса Штрауса.

Юность ликуя

Стремлюсь я навстречу весне

О как вас люблю я

В то утро сказали вы мне

Но счастье не вечно

И майские дни отцвели

Как юность беспечна

Вы от меня ушли

О прошлом тоскуя

Стремлюсь я навстречу весне

О как вас люблю я

В то утро сказали вы мне.

57. Серая юбка.

Когда море горит бирюзою

Опасайся шального поступка

У нее голубые глаза

И дородная серая юбка

И увидев ее на борту

Капитан вылезает из рубки

И остановится с трубкой во рту

Против мисс ее серенькой юбке

Говорит о прошедшем пути

Наслаждается морем и туманом

А сам смотрит на девичью грудь

И на ножки из-под серенькой юбки

Когда море горит бирюзою

И восход занимается зарею

И она не жалея себя

Отдала ему ласки без боя

А на утро в каюте лежит

Позабытая верная трубка

И при матовом свете видна

Вся помятая серая юбка.

Снова он на своем посту

Капитан курит из маленькой трубки

Далеко, далеко там в порту

Плачет мисс в серенькой юбке.

7.07.1945г. Австрия.

58. Петлицы голубые.

Над весенним солнцем

Крыльями сверкая

Мчится над полями

Птица - самолет

А в саду зеленом

Девушка мечтая

О любимом друге

Песенку поет

Петлицы голубые

Петлицы боевые

Я вижу их во свете и во мгле

Лети мой храбрый сокол

Лети мой друг высоко

Чтоб было больше счастья на земле

Взвились эскадрильи

В ночку грозовую

Не просился летчик

С девушкой родной

На врага направил

Птицу боевую

Напевая песню

Девушке родной

Петлицы голубые

Петлицы боевые

Я вижу их во свете и во мгле

Лети мой храбрый сокол

Лети мой друг высоко

Чтоб было больше счастья на земле

Не вернулся летчик

В ночку грозовую

А привез на зорьке

Орден боевой

Напевает летчик

Песенку родную

И несется песня

Снова над рекою

Петлицы голубые

Петлицы боевые

Я вижу их во свете и во мгле

Лети мой храбрый сокол

Лети мой друг высоко

Чтоб было больше счастья на земле

Пела о любимом

Девушка простая

Вспоминая ласки

Летчика слова

Очи голубые

Нежные такие

Что когда-то вместе

Ласкова была

Петлицы голубые

Петлицы боевые

Я вижу их во свете и во мгле

Лети мой храбрый сокол

Лети мой друг высоко

Чтоб было больше счастья на земле.

7.07.1945г. Австрия.

Не подписанный текст, не включенный в содержание.

Мы с тобою не дружили

Не встречались по весне

Но глаза твои большие

Не дают покоя мне

Думал я что позабуду

Обойду их стороной

Но они везде и всюду

Все стоят передо мной

Будто мне без их привета

В жизни горек каждый час

Будто мне дороги нету

На земле без этих глаз

Может ты сама не рада

Но должна же ты понять

С этим что-то делать надо

Надо что-то предпринять.

59. Петрушка. (Фокс).

Лучше друга чем Петрушка не найти

А сколько девушек помог на тройке увезти

А теперь моя заветная мечта

Любимую украсть и до венца

Петрушка тпру, довольно баловаться

Нажми на коней и гони скорее

Ты видишь тучи стали собираться

И на душе становится больней

Петрушка гей, дорогу заметает

И вьюга скроет след нам от людей

И никогда никто уж не узнает

Какой дорогой я умчался к ней

Время шло и я совсем уже совсем уже при... (неразборчиво)

Ласкал жену свою и деток милых я вскормил

След Петрушки я давно уже потерял

Но песенку его я вспоминаю

Петрушка тпру, довольно баловаться

Нажми на коней и гони скорее

Ты видишь тучи стали собираться

И на душе становится больней

Петрушка гей, дорогу заметает

И вьюга скроет след нам от людей

И никогда никто уж не узнает

Какой дорогой я умчался к ней.

29.07.1945г. Алленштейн. Австрия.

60. Чубчик. (Фокс).

Чубчик, чубчик, чубчик кучерявый

Развивается чубчик на ветру

Раньше чубчик я тебя любила

А теперь забыть я не могу

Бывало шапку оденешь на затылок

Пойдешь гулять вернешься вечерком

Из-под шапки чубчик так и вьётся

Так и вьётся чубчик на ветру

Пройдет зима настанет скоро лето

В саду цветочки ярко зацветут

А мне бедному ах бедному мальчонке

Руки-ноги цепью закуют

Сибирь, Сибирь, Сибири не боюсь я

Сибирь ведь тоже русская земля

Так развивается чубчик кучерявый

Так развивается чубчик на ветру.

29.07.1945г. Австрия.

61. Старушка.

Спит деревушка дремлет старушка

Ждет не дождется сынка

Старой не спится медленно спицы

Тихо дрожат в руках

Ветер соломой шумит в требе

Песню мурлыкает кот в избе

Спи успокойся шалью укройся

Сын твой вернется к тебе

Утречком ранним гостем нежданным

Кто-то вернется домой

Валенки снимет кто-то обнимет

Сядем за стол с тобой

Будешь смотреть не спуская глаз

Будешь качать головой не раз

Тихо и сладко плакать украдкой

Слушая сына рассказ

Утречком солнце глянет в оконце

Радуга вдруг расцветет

Жизнь фронтовая даль голубая

Вот где проходит черед

Глянешь на сына разок другой

Черная курточка и бровь дугой

Тихо прижмешься и улыбнешься

Не пропадет мой такой

Спит деревушка вяжет старушка

Ждет не дождется сына

Стучат не спится медленно спицы

Тихо дрожат в руках

Ветер соломой шуршит в трубе

Песню мурлыкает кот в избе

Спи успокойся шалью укройся

Сын твой вернется к тебе.

29.07.1945г. Алленштейн. Австрия.

62. Мама. (Танго).

Мама - нет слов краше и милей

Мама - нет глаз ярче и милей

Хорошо мне жить любя

Мама родная, но смотрю я на тебя

Ведь ты совсем седая

Сколько ночей мама не спала

Сколько ночей сон мой берегла

Так согрею я тебя, старость твою

Для тебя сегодня я пою

Мама - что на свете тебя милей

Мама - нет любви нежней твоей

Песня колыбельная, ласка беспредельная

Радость моих долгих, долгих дней

Мама - как светло мне всегда с тобой

Мама - всегда я вижу образ твой

Горе молчаливая праздник хлопотливая

Мама, милая мама

Если мой друг не далеко

И на душе все легко и тепло

И страдаю по тебе мама родная

Но смотрю я на тебя ведь ты совсем седая

Вспомнишь как вдруг отведешь глаза

Тихо к губам скатится слеза

Можно в радости взгрустнулось

Если счастье стало у твоих дверей.

19.07.1945г. Австрия.

63. Звонит звонок и тройка мчится.

Звонит звонок и тройка мчится.

Несется пыль по столбовой

На крыльях радости стремится

В дом кровный воин молодой

Он с ним юношей расстался

Пятнадцать лет в разлуке был

В чужих краях в врагом дрался

Стране, отечеству служил

'Звени, звени, звонок, громче

Лихая тройка, вихрем мчись!

Ямщик пой песню веселее!

Вот отчий дом - остановись!'

Звонок умолк, и пар клубится

С коней ретивых, удалых

Нежданный гость под кров стучится

И быстро входит в круг родных

Его родные не узнали

В нем изменились черты

И все невольно вопрошали

'Скажи служивый, кто же ты?'

'Я вам привез письмо от сына

Здоров и шлет он вам поклон

Моя в нем кровь, мое и имя

Ну словом, я - как точно он!'

'Наш сын! Наш брат!' - тогда вскричали

Родные кровные его

В объятиях слезы проливали

Не отходили от него

Звенит звонок, ямщик несется

В обратный путь - уже один

И песня громко раздается

Вдали чуть слышно: динь, динь, динь!

30.07.1945г. Алленштейн. Австрия.

64. Зенитная шуточная.

(На мотив 'Вечерний звон').

Мотора шум

Зенитки звон!..

Как много дум

Наводит он

Бомбил не раз

Немецкий асс

Бомбил сейчас

В последний раз

Летящий асс

Увидел нас

И сразу р-раз!

По нас фугас

А в этот час

Один из нас

Снарядом р-раз!

И - с неба асс

Весенний шум, Вечерний звон

Как много дум наводит он.

17.08.1945г. Австрия.

65. Серые глаза.

(Лирическая песенка).

I. У реки заставы, а за ней долина

За долиной горы, степи и тайга

Далеко до дому, где живет дивчина

А у той дивчины, серые глаза

II. Спят они и видят парня молодого

Парня молодого в тишине ночной

А на нем погоны, как степные травы

Как степные травы раннею весной

III. Шагом богатырским по степной долине

Ходит парень всем радостен и смел

Чтобы в ту сторону, где живет девчина

Даже вражий ветер долететь не смел

IV. У реки застава, а за ней долина

За долиной горы, степи и тайга

Далеко до дому, где живет дивчина

А от сердца к сердцу только два шага.

18.08.1945г. Австрия.

66. Ялта. (Танго).

Помню берег морской

Помню вечер весной

Милый профиль и нежную бровь

И как в сердце моем

Так закралась тогда

Долгожданное слово

Любовь

Нас страсть томила

И сердце ныло

Душа тобою одной полна

Сердце и душа, соединила

Но виновата во всем была

Она

Ялта, где цветет золотой виноград

Ялта, где ночами цикады звенят

Ялта, где мы счастливы были с тобой

Где так ласково, нежно о берег скалистый

Шумит прибой

Скоро счастье прошло

Мимолетно оно

Мы в обратный

Отправились путь

А когда разошлись

По своим поездам

Ты сказал пиши, не забудь

И пусть мой поезд

На север мчится

Пускай потонут поля в снегу

В мороз и холод

Мне будет сниться

Прекрасный берег

На южном берегу

Ялта, где цветет золотой виноград

Ялта, где ночами цикады звенят

Ялта, где мы счастливы были с тобой

Где так ласково, нежно о берег скалистый

Шумит прибой.

19.08.1945г. Алленштейн. Австрия.

67. Песенка из кинофильма 'В шесть вечера после войны'.

Звезды вспыхнули в сумеречной темени

Клен Московский заплакал листвой

В шесть часов по Московскому времени

Я ребята прощался с Москвой

Москва, Москва родимая

Москва моя любимая

Замоскворечье и Арбат

Цветной бульвар и Охотный ряд

Москва, ты колыбель моя

У разлуки ни рода ни племени

Я сегодня поверите ль вы

В шесть часов по Московскому времени

Получил письмецо из Москвы

Москва, Москва родимая

Москва моя любимая

Замоскворечье и Арбат

Цветной бульвар и Охотный ряд

Москва, ты колыбель моя

Тяжелее солдатского бремени

Неподкупное счастье надежд

В шесть часов по Московскому времени

Я с боями вошел в Будапешт

Москва, Москва родимая

Москва моя любимая

Замоскворечье и Арбат

Цветной бульвар и Охотный ряд

Москва, ты колыбель моя

Я уверен в Берлине или Бремене

Мы с тобой придем к торжеству

В шесть часов по Московскому времени

Мы сойдёмся и вспомним Москву

Москва, Москва родимая

Москва моя любимая

Замоскворечье и Арбат

Цветной бульвар и Охотный ряд

Москва, ты колыбель моя.

19.08.1945г. Алленштейн. Австрия.

68. Черные косы.

Это было в горах под Алупкой

Он безумно ее обожал

За глаза ее звал он голубкой

А при встрече гражданкой звал

С ней взбирался на горы утеса

Под собой не чуя земли

Эх, вы косы, вы черные косы

До чего ж паренька довели

Оказались соседи на даче

И встречаться могли каждый день

От такой очевидной удачи

Их любовь расцвела как сирень

Решены их вопросы о деле

И счастливые дни потекли

Х, вы косы вы черные косы

До чего ж паренька довели

Это было вдали за усадьбой

Не предвидел он горя и бед

А невеста как раз перед свадьбой

Красит косы в соломенный цвет

Дорогие прямые зачесы

На срезанную прядью легли

Эх, вы косы вы черные косы

До чего ж паренька довели

Ничего, он сказал, обойдемся

И покажется год, полчаса

У меня разовьется характер

У тебя потемнеет коса

Обнимались морские утесы

Шум прибоев не слышан вдали

Эх, вы косы вы черные косы

До чего ж паренька довели.

19.08.1945г. Алленштейн. Австрия.

69. Цыганский барон.

Я цыганский барон

Я в цыганочку влюблен

Даже старый наш клен

Знает как я влюблен

Знает свод голубой

Знает встречный любой

Даже старый наш клен

Знает как я влюблен

Я люблю тебя Вена

Горячо неизменно

Это чувство нетленно

Ой, я в Вену влюблен.

19.08.1945г. Австрия.

70. Не тревожь ты меня, не тревожь.

Не тревожь ты меня, не тревожь.

Обо мне ничего не загадывай

И когда по деревне идешь

На окошко мое не заглядывай

Зря записок ты мне не пиши

Фотографий своих не раздаривай

Голубые глаза хороши

Только мне полюбилися карие

Полюбились любовью такой

Что вовек никогда не кончается

Вот вернется он с фронта домой

И под вечер со мной повстречается

Я прижму его к сердцу, прижму

Молодыми руками, горячими

И скажу в этот вечер ему

Что самою судьбой предназначено

А тебя об одном прошу

Ты напрасно меня не испытывай

Я на свадьбу его приглашу

А на большее ты не рассчитывай.

23.09.1945г. с. Алексеевское. Тат. АССР.

71. 'Кабачек'.[3]

(Английская песенка).

Он).

Зашел я в чудный кабачек, кабачек

Вино там стоит пятачок

Один сижу с бутылкой на окне

Не плачь милая обо мне

Будь здорова дорогая

Я надолго уезжаю

И когда вернусь не знаю

А пока прощай

Прощай! И друга не забудь, не забудь

Твой друг уходит в дальний путь, а дальний путь

К тебе я постараюсь завернуть

Как-нибудь, как-нибудь

Она).

Я точно знаю дорогой, дорогой

Что ты изменишь мне с другой

И ты напрасно врешь, что придешь

И зря так весело поешь

Он).

Когда солдат пьет вино, пьет вино

Подруги ждут их все равно

Тебе конечно скучно, ну и пусть

Быть может я еще вернусь

Она).

Вернись попробуй дорогой, дорогой

Тебя я встречу кочергой

Таких пинков тебе я надаю

Забудешь песенку свою.

23.09.1945г. с. Алексеевское. Тат АССР.

72. Песенка из к.ф 'Свинарка и пастух'.

Наша песня польётся над тучей

И поднимется выше заря

Нет прекрасней нашей могучей

Нашей гордой Советской земли

Хорошо на Московских просторах

Светят звезды Кремля в синеве

И как реки сливаются в моря

Так встречаются люди в Москве

И в какой стороне я не буду

По какой не пройдусь тропе

Друга я никогда не забуду

Если с ним повстречался в Москве

Пусть живу я на севере дальнем

Ты же в солнечном гоном краю

Мы друг друга нигде не забудем

Ни в труде и не в жарком бою

Не забыть мне очей твоих ясных

И простых ее ласковых слов

Не забыть мне московских прекрасных

Площадей, переулков, мостов

И в какой стороне я не буду

По какой не пройдусь тропе

Друга я никогда не забуду

Если с ним повстречался в Москве

Но настанет разлука меж нами

Зазвенит колокольчик прощай

И блуждая лесами горами

В твоих песнях меня вспоминай

Буду видеть тревожные сны я

У окошечка буду стоять

Буду письма твои заказные

Я как солнце зимой буду ждать

И в какой стороне я не буду

По какой не пройдусь тропе

Друга я никогда не забуду

Если с ним повстречался в Москве

Но я знаю мы встретимся снова

И тогда дорогая вдвоем

Снова вместе в чудесных просторах

Мы опять эту песню споем

И в какой стороне я не буду

По какой не пройдусь тропе

Друга я никогда не забуду

Если с ним повстречался в Москве.

15.10.1945г. с. Алексеевское.

73. 'Шарф голубой'.

Лесом, поляной, дорогой лесной

Парень идет на побывку домой

Ранили парня ну что за беда

Сердце играет и кровь молода

Рана засохнет до свадьбы твоя

Шуткой его провожали друзья

Песню поет он доволен собой

Крутиться вертиться шарф голубой

Скоро он будет в отцовском дому

Выйдет на встречу родная к нему

Крутится вертится хочет упасть

Ранили парня, ну что за напасть

Горькое горе несчастный удел

Только скворечник один уцелел

Только висит над колодцем бадья

Горькое горе жестокая судьба

Вышла откуда-то старая мать

Где-же сыночек тебя мне принять

Все поразграбили, хату сожгли

И Настю-невестку с собой увели

Где-ж эта улица, где этот дом

Где эта девушка, что я влюблен

Где-ж эта улица, где этот дом

Где эта девушка вся в голубом.

15.10.1945г. с. Алексеевское.

74. Андрюша.

Эх! путь дорожка, звени моя гармошка

Смотри как сияет нам звезда над рекой

Парни лихие девчата огневые

И все-то говорят наперебой

Эх! Андрюша нам ли быть в печали

Не прячь гармонь играй на все лады

Поднажми чтобы горы заплясали

Чтоб зашумели зеленые сады

Пой Андрюша так чтоб среди ночи

Помчался ветер кудри теребя

Пой играй чтобы ласковые очи

Не спросясь глядели на тебя

Эх, путь дорожка закрытое окошко

Не выйдет не встретит девчонка меня

Горькое слово сказала чернобровка

И в сердце нет ответного огня

Эх! Андрюша нам ли быть в печали

Не прячь гармонь играй на все лады

Поднажми чтобы горы заплясали

Чтоб зашумели зеленые сады

Пой Андрюша так чтоб среди ночи

Помчался ветер кудри теребя

Пой играй чтобы ласковые очи

Не спросясь глядели на тебя

Эх, путь дорожка еще ровней немножко

Вернулась девчонка улыбки не тая

Здравствуй Андруша пришла тебя послушать

И запела милая моя

Эх! Андрюша нам ли быть в печали

Не прячь гармонь играй на все лады

Поднажми чтобы горы заплясали

Чтоб зашумели зеленые сады

Пой Андрюша так чтоб среди ночи

Помчался ветер кудри теребя

Пой играй чтобы ласковые очи

Не спросясь глядели на тебя.

16.10.1945г.

75. Любушка.

Нет на свете краше нашей Любы

Черные косы обвивают стан

Как кораллы розовеют губы

А в очах бездонный океан

Если Люба песенкой зальешься

На душе и ярко и светло

Если Люба громко рассмеётся

Словно красно солнышко взошло

Люба, Любушка, Любушка голубушка

Я тебя не в силах позабыть

Люба, Любушка, Любушка голубушка

Сердце любо Любушку любить

Но настанет время и для Любы

И кудрявый ласковый такой

Поцелует Любушкины губы

И обнимет нежною рукой

Поглядит он в Любушкины очи

Крепко к сердцу Любушку прижмет

И в тиши прозрачной лунной ночи

Милой Любой, Любушкой зовет

Люба, Любушка, Любушка голубушка

Я тебя не в силах позабыть

Люба, Любушка, Любушка голубушка

Сердце любо Любушку любить.

16.10.1945г. с. Алексеевское.

76. Любушка.

Понапрасну травушка измята

В том саду где зреет виноград

Понапрасну Любушке ребята

Про любовь про чувства говорят

Семерых она приворожила

А сама не знает почему

Семерым головушку вскружила

А на встречу вышла к одному

То была не встреча а прощание

У того студеного ручья

Там давала Люба обещание

Что любовь на веки горяча

До рассвета Люба говорила

Расставаясь слеза не лила

Ничего на память не дарила

А лишь только сердце отдала

Мил уехал далеко далече

Улетел весёлый соловей

Но может в этот самый вечер

Вспомнит он о ласточке своей

В том краю откуда входят зори

Где обманчив ночами покой

Он стоит с товарищем в дозоре

Над Амуром быстрою рекой

Он стоит и каждый кустик слышит

Каждый камень видит впереди

Ничего особенно не пишет

Только пишет 'Люба подожди'

Входит месяц вечер пахнет мятой

В черных косах не видать ни зги

Ой, напрасно ходят к ней ребята

Ой, напрасно топчут сапоги.

16.10.1945г. с. Алексеевское.

77. Песня о счастье.

Как часть мы того не замечаем

Стремимся вдаль за новою мечтой

Вчерашний день нам кажется случайным

А счастье принесет совсем другой

Каждому хочется счастье найти

Любить и быть любимым

Счастье лежит у нас на пути

А мы проходим мимо

Шел крупный снег, а ветер был морозный

Со мной был друг любимый и родной

Но мне казалось это не серьезно

А счастье принесет совсем другой

Каждому хочется счастье найти

Любить и быть любимым

Счастье лежит у нас на пути

А мы проходим мимо

И он уехал я его забыла

Прошли годы и вот я поняла

Что это счастье настоящим было

А я чего-то нового ждала

Каждому хочется счастье найти

Любить и быть любимым

Счастье лежит у нас на пути

А мы проходим мимо.

17.10.1945г. с. Алексеевское.

78. Голубые глаза.

Жил на свете веселый парень

Для девчат он был просто гроза

Брови черные, кудри черные

Голубые большие глаза

Словно не было на свете милее

Голубых этих ласковых глаз

Это был Миша гроза, а не парень

Говорили девчата не раз

Но настало суровое время

Над страною нависла гроза

Взяли в армию милого парня

Голубые большие глаза

На вокзале его провожали

Его подруга и старая мать

Отправлялся в суровые дни он

Милый друг уезжал воевать

Дни за днями бежали стрелою

Собирались в месяцы годы

Только парень что же забыл

Даже девушке писем не шлет

Но однажды число я не помню

Светло-лунною ночью одной

Кто-то тихо в окно постучался

Это парень вернулся домой

Перед матерью стал возмущенно

Кто-то будет далекий чуть сон

Кудри черные нагло сбрили

Пуля выбила глаз голубой

Я вернулся калекой мамаша

Может в этом я был не прав

Только вместо руки его правой

Как-то просто болтался рукав

Знать судьба мне мамаша такая

Молодому калекою жить

Буду жить я свой век короткий

Но тех дней боевых не забыть

Даже девушка милая Шура

Будет встреча ей снится со мной

Ну на что же я нужен калекой

Ей понравиться парень другой

Только старая мать втихомолку

Будет слезы горячие лить

П а мальчик стараюсь без толку

Не могу завернуть покурить.

17.10.1945г. с. Алексеевское.

79. Эстрадная песенка.

Мы с тобой не первый год встречаем

Много песен улыбалось нам

Если грустно вместе мы скучаем

Радость тоже делим пополам

Ничего что ты пришел усталый

Что на лбу морщина залегла

Я тебя родного ожидала

Много слов хороших сберегла

Пусть дни проходят спешит за годом год

Если минутка грустная придет

Я обниму тебя в глаза тебе взгляну

Скажу 'Ты помнишь первую весну?..'

'Тот первый вечер и обрыв к реке

и чью-то песню-море вдалеке?'

Мы нежность ночи той с годами не сожгли

Мы эту песню в сердце сберегли

И тебя по-прежнему люблю я

Так люблю что ты не знаешь сам

Я тебя немножко ревную

К совещаниям, книгам и друзьям

Ты такой как был неутомимый

Лишь виски покрылись сединой

И гордишься ты своей любимой

Ты гордишься сыном и семьей

Пусть дни проходят спешит за годом год

Если минутка грустная придет

Я обниму тебя в глаза тебе взгляну

Скажу 'Ты помнишь первую весну?..'

'Тот первый вечер и обрыв к реке

и чью-то песню-море вдалеке?'

Мы нежность ночи той с годами не сожгли

Мы эту песню в сердце сберегли.

17.10.1945г. с. Алексеевское.

80. Вечерний звон.

Вечерний звон

Вечерний звон

Как много дум

Наводит он

О юных днях

В краю родном

Где были мы

Где отчий дом

И как я с ним

На век простясь

Я слышал звон

В последний раз

Лежать и мне

В земле сырой

Напев унылый

Надо мной

В домике ветер

Пронесет

Иной певец

По ней пройдет

И уж не я

А будет он

В разлуке петь

Вечерний звон

Вечерний звон

Вечерний звон

Как много дум

Наводит он.

18.10.1945г. с Алексеевское.

81. Рябина.

Что ж стоишь качаясь

Горькая рябина

Головой склоняясь

До самого тына

Там через дорогу н

Над рекой широкой

Так же одиноко

Дуб стоял высокий

Если б мне рябине

К дубу перебраться

Я б тогда не стояла

Гнуться и качаться

Гибкими ветвями

Я б к нему прижалась

И с его листьями

Целый век шепталась

Но нельзя рябине

К дубу перебраться

Бедной сиротине

Век одной качаться.

3.11.1945г. с. Алексеевское.

82. Очаровательные глазки.

Очаровательные глазки

Очаровали вы меня

В вас много жизни много ласки

В вас много страсти и огня

С каким восторгом я встречаю

Твои прелестные глаза

Но в них я что-то замечаю

Они не смотрят на меня

Я опущусь на дно морское

Я поднимусь на облака

Тебе отдам я все земное

Лишь только ты люби меня

Я перетерпел все муки ада

Я их теперь еще терплю

Мне ненавидеть бы вас надо

А я безумец все люблю.

30.12.1945г.

83. Солдатский вальс.

Давно ты не видел подругу

Дорогу к знакомым местам

Налей же в железную кружку

Свои боевые сто грамм

Гитару возьми струну подтяни

Солдатскую песню запой

О доме своем о времени том

Когда мы вернемся домой

Мы верно сегодня забыли

Но все же признаемся друг

Что мало когда-то любили

Мы наших бесценных подруг

Всю нежность свою что в смертельном бою

Солдат берегли мы с тобой

Мы в сердце свою любовь жене принесем

Когда мы вернёмся домой

Покончив походную службу

За мирным домашним столом

Припомним солдатскую дружбу

Солдатскую кружку нальем

И чуть загрустив солдатский мотив

Припомнится мирной порой

Споем боях в старых друзьях

Когда мы вернемся домой.

1.03.1946г.

84. Случайный вальс.

Ночь коротка

Спят облака

И лежит у меня на ладони

Незнакомая ваша рука

Хоть я с вами совсем не знаком

И далеко отсюда мой дом

Вы мне скажите слово

Возле дома родного

В этом зале пустом

Мы станцуем вдвоем

Так скажите хоть слово

Сам не знаю о чем

После тревог

Спит городок

Я услышал мелодию вальса

И сюда заглянул на часок

Хоть я с вами совсем не знаком

И далеко отсюда мой дом

Вы мне скажите слово

Возле дома родного

В этом зале пустом

Мы станцуем вдвоем

Так скажите хоть слово

Сам не знаю о чем

Будем дружить

Петь и крутить

Танцевать я совсем разучился

И прошу вас меня извинить

Хоть я с вами совсем не знаком

И далеко отсюда мой дом

Вы мне скажите слово

Возле дома родного

В этом зале пустом

Мы станцуем вдвоем

Так скажите хоть слово

Сам не знаю о чем

Утром встает

Завтра в поход

Покидая вам маленьких городок

Мы простимся у ваших ворот

Хоть я с вами совсем не знаком

И далеко отсюда мой дом

Вы мне скажите слово

Возле дома родного

В этом зале пустом

Мы станцуем вдвоем

Так скажите хоть слово

Сам не знаю о чем.

7.04.1946г.

85. Не брани меня родная.

Не брани меня родная

Что я так его люблю

Скучно, скучно дорогая

Жить одной мне без него

Я не знаю что такое

Вдруг случилось со мной

Так и бьётся

И терзаюсь я тоской

Все оно во мне исчезло

Вся горю я как в огне

Все не мило все постыло

И страдаю я по нем

Все ясны дни и темны ночи

И во сне и на яву

Сини мне туманют очи

Все летела бы к нему

Мне не нужны все народы

Ленты ... (не разобрать) и парча

Кудри молодца и взгляды

Сердце бедное зажгли

Сжалься, сжалься дорогая

Перестань меня бранить

Знать судьба моя такая

Что должна его любить.

19.05.1945г.

86. Играй мой баян.

С далекой я заставы

Где в зелени дом и семья

Где парень пел кудрявый...

Ту песню запомнил я

Играй мой баян

И скажи всем друзьям

Отважным и смелым в бою

Что как подругу

Мы Родину любим свою

Таких, как наши песни

В других я местах не слыхал

И девушек чудесней

Нигде я не встречал

Играй мой баян

И скажи всем друзьям

Отважным и смелым в бою

Что как подругу

Мы Родину любим свою

Но злая вражья стая

Над нами, как туча, взвилась

Застава дорогая

За родину поднялась

Играй мой баян

И скажи всем друзьям

Отважным и смелым в бою

Что как подругу

Мы Родину любим свою

Играй, мой баян

И скажи всем врагам

Что жарко им будет в бою

Что больше жизни

Мы Родину любим свою.

10.02.1947г. с. Алексеевское.

87. Песня о Днепре.

У прибрежных лоз

У высоких круч

И любили мы и росли

Ой, Днепро, Днепро

Ты широк могуч

Над тобой летят журавли

Ты видел бой, Днепр

Отец-река...

Мы в атаку шли под горой

Кто погиб за Днепр

Будет жить века

Коль сражался он как герой

Враг напал на нас

Мы с Днепра ушли

Смертный бой гремел как гроза

Ой, Днепро, Днепро

Ты течешь вдали

И волна твоя как слеза

Из твоих стремнин

Ворог воду пьет

Захлебнется он той водой

Славный ча настал

Мы идем вперед

И увидимся вновь с тобой

Бьёт фашистский сброд

Украина-мать

Партизанкою по Днепру

Скоро выйдет вновь

Сыновей встречать

Слезы высохнут на ветру

Кровь фашистских псов

Пусть рекой течет

Враг советский край не возьмет

Как весенний Днепр

Всех врагов сметет

Наша армия, наш народ.

10.02.1945г. с. Алексеевское.

88. Песня летчиков.

Дождливым вечером, вечером, вечером

Когда пилотам скажут прямо делать нечего

Мы приземлимся за столом

Поговорим о том о сем

И нашу песенку любимую споем

Пора в путь дорогу

Дорогу дальнюю, дальнюю, дальнюю идем

Над милым порогом

Качну серебряным тебе крылом

Пускай судьба забросит нас далеко, пускай

Но к сердцу своему никого не допускай

Следить буду строго

Мне сверху видно все

Ты так и знай

Нам будет весело, весело, весело

Ну что же ты курносый нос повесила

Мы выпьем раз, мы выпьем два

За наши славные дела

Но так, чтобы завтра утром не болела голова

Пора в путь дорогу

Дорогу дальнюю, дальнюю, дальнюю идем

Над милым порогом

Качну серебряным тебе крылом

Пускай судьба забросит нас далеко, пускай

Но к сердцу своему никого не допускай

Следить буду строго

Мне сверху видно все

Ты так и знай

Мы парни бравые, бравые, бравые

Но чтобы не сглазили подруги нас кудрявые

Мы перед вылетом еще их поцелуем горячо

И трижды плюнем через левое плечо

Пора в путь дорогу

Дорогу дальнюю, дальнюю, дальнюю идем

Над милым порогом

Качну серебряным тебе крылом

Пускай судьба забросит нас далеко, пускай

Но к сердцу своему никого не допускай

Следить буду строго

Мне сверху видно все

Ты так и знай.

10.02.1947г.

89. Скалистые горы. (танго).

Прощайте, скалистые горы

На подвиг Отчизна зовёт

Мы вышли в открытое море

В суровый и дальний поход

А волны и стонут, и плачут

И плещут на борт корабля

Растаял в далёком тумане Рыбачий

Родимая наша земля.

Растаял в далёком тумане Рыбачий

Родимая наша земля

Корабль мой упрямо качает

Крутая морская волна

Поднимет и снова бросает

В кипящую бездну она

Обратно вернусь я не скоро

Но хватит для битвы огня

Я знаю, друзья, что не жить мне без моря

Как море мертво без меня.

Я знаю, друзья, что не жить мне без моря

Как море мертво без меня

Нелёгкой походкой матросской

Иду я навстречу врагам

А после с победой геройской

К скалистым вернусь берегам

Хоть волны и стонут, и плачут

И плещут на борт корабля

Но радостно встретит героев Рыбачий

Родимая наша земля

Но радостно встретит героев Рыбачий

Родимая наша земля.

3.03.1948г.

90. На сопках Маньчжурии. (Вальс).

Тихо вокруг, ветер туман унес

Порой из-за туч выплывает луна

Могилы бойцов освещает

Белеют кресты и лики героев прекрасных

И мертвые тени кружатся вокруг

Твердят нам о жертвах напрасных

Средь будничной жизни

Житейской обыденной прозы

До сих пор мы еще невидали войны

И льются горючие слезы

Плачет отец

Плачет жена молодая

Плачет вся Русь как один человек

Героев на фронт провожая

Проклятье войне

Она отняла наши силы

И многих героев в этой войне

Она довела до могилы

Мир вашей души

Выпал за Русь за Отчизну

Но знайте за вас мы отомстим

И справим кровавую тризну

Героев тела

Давно уже в могилах истлели

Умершим последний мы отдали долг

И вечную память им спели.

3.03.1948г.

91. Под звездами балканскими.

Где ж вы, где ж вы, очи карие

Где ж ты, мой родимый край?

Впереди-страна Болгария

Позади - река Дунай

Много верст в походах пройдено

По земле и по воде

Но советской нашей Родины

Не забыли мы нигде

И под звездами балканскими

Вспоминаем неспроста

Ярославские, да брянские

Да смоленские места

Вспоминаем очи карие,

Тихий говор, звонкий смех...

Хороша страна Болгария

А Россия-лучше всех.

92. Окрасился месяц багрянцем.

Окрасился месяц багрянцем

Где волны бушуют у скал

Поедем, красотка, кататься

Давно я тебя ожидал

С тобой я еду охотно

Я волны морские люблю

Дай парусу полную волю

Сама же я сяду к рулю

Ты правишь в открытое море

Где с бурей не справиться нам

В такую шальную погоду

Нельзя доверяться волнам

Нельзя? Почему ж, дорогой мой?

В минувшей той горькой судьбе

Ты помнишь, изменщик коварный

Как я доверялась тебе?

Окрасился месяц багрянцем

Где волны шумели у скал

Поедем, красотка, кататься

Давно я тебя ожидал.

93. Московский вальс.

Отсутствует лист из блокнота, поэтому от Московского вальса, под номером девяносто три, остался только кусок текста. Вот он:

'...Уносится звёздам навстречу

Стихающий шум городской.

Наверно не раз этот вечер

Мы вспомним, товарищ, с тобой

Мы идём, мы поём

По бульварам, проспектам, садам

Мы идём, мы поём

И Москва улыбается нам

Москва, Москва

Поёт о тебе вся страна

Ты всегда молода

Дорогая моя Москва'.

Однако я нашел в интернете полностью эту песню, и так же выкладываю ее:

Нас улица шумом встречала,

Звенела бульваров листва.

Вступая под своды вокзала,

Шептали мы: 'Здравствуй, Москва!'

Мы идём, мы поём,

По бульварам, проспектам, садам.

Мы идём, мы поём,

И Москва улыбается нам.

Москва, Москва,

Поёт о тебе вся страна!

Ты всегда молода,

Дорогая моя Москва!

За дымкой синеющей дали

Остался наш город родной,

Там часто мы вместе мечтали

О радостной встрече с Москвой.

Мы идём, мы поём,

По бульварам, проспектам, садам.

Мы идём, мы поём,

И Москва улыбается нам.

Москва, Москва,

Поёт о тебе вся страна!

Ты всегда молода,

Дорогая моя Москва!

Уносится звёздам навстречу

Стихающий гул городской.

Конечно, не раз этот вечер

Мы вспомним, товарищ, с тобой!

Мы идём, мы поём,

По бульварам, проспектам, садам.

Мы идём, мы поём,

И Москва улыбается нам.

Москва, Москва,

Поёт о тебе вся страна!

Ты всегда молода,

Дорогая моя Москва! [4]

94. Лучше нету того цвету.

Лучше нету того цвету

Когда яблоня цветет

Лучше нету той минуты

Когда милый мой придет

Как увижу, как услышу

Все во мне заговорит

Вся душа моя пылает

Вся душа моя горит

Мы в глаза друг другу глянем

Руки жаркие сплетем

И куда - не знаем сами

Словно пьяные, бредем

А кругом сады белеют

А в садах бушует май

И такой на небе месяц -

Хоть иголки подбирай

За рекой гармонь играет

То зальется, то замрет...

Лучше нету того цвету

Когда яблоня цветет.

95. Песня соловья. (Из оперетты Целлера 'Продавец Птиц').

Мой любимый старый дед

Увлекался двадцать лет

Клятвы верности давал

Свою Гретхен целовал

И в часы свиданья с ней

Сладко пел им соловей

Наслаждаясь в эти дни

Твердили так они

Ну еще, ну еще спой скорей

Песнь свою соловей

Ну еще, ну еще спой скорей

И в любви нам соловей

Мой любимый старый дед

Прожил сто семнадцать лет

Как-то сидя под ручьем

С грустью вспомнил о былом

Где-ты, где ты моя любовь

Заиграла снова кровь

С грустью начал вспоминать

И дед мой стал шептать

Ну еще ну еще спой скорей

О любви прошедших дней.

23.08.1948г.

96. Одинокая гармонь.

Снова замерло все до рассвета

Дверь не скрипнет, не вспыхнет огонь

Только слышно на улице где-то

Одинокая бродит гармонь

То пойдет на поля, за ворота

То обратно вернется опять

Словно ищет в потемках кого-то

И не может никак отыскать

Веет с поля ночная прохлада

С яблонь цвет облетает густой

Ты признайся, кого тебе надо

Ты скажи, гармонист молодой

Может радость твоя недалеко

Да не знает, ее ли ты ждешь

Что ж ты бродишь всю ночь одиноко

Что ж ты девушкам спать не даешь?

16.10.1945г.[5]

97. Весенние цветочки.

Хороши весной в саду цветочки

Еще лучше девушки весной

Встретишь вечерочком милую в садочке

Сразу жизнь становится иной

Мое счастье где-то недалеко

Подойду да постучу в окно

Выйди на крылечко ты мое сердечко

Без тебя тоскую я давно

В нашей жизни всякое бывает

Набегает с тучами гроза

Туча уплывает ветер утихает

И опять синеют небеса

Хороши весной в саду цветочки

Еще лучше девушки весной

Встретишь вечерочком милую в садочке

Сразу жизнь становится иной.

18.10.1948г.

98. Бродяга.

По диким степям Забайкалья

Где золото роют в горах

Бродяга, судьбу проклиная

Тащился с сумой на плечах

Идет он глухою тайгою

Где звери одни лишь живут

Сума его с боку тревожит

Пред ним расстилался Байкал

Бродяга к Байкалу подходит

Рыбацкую лодку берет

И грустную песню заводит

Про родину что-то поет

Бродяга Байкал переехал

Навстречу родимая мать

Здорова, здорова ль мамаша?

А где-же отец мой и брат?

Отец твой давно уж в могиле

Землю сырою зарыт

А брат твой давно уж в Сибири

Давно кандалами гремит.

99. ГИМН демократической молодёжи мира.

Дети разных народов

Мы мечтою о мире живем

В эти грозные годы

Мы за счастье бороться идем

В разных землях и странах

На морях - океанах

Каждый, кто молод

Дайте нам руки, в наши ряды, друзья

Песню дружбы запевает молодежь, молодежь, молодежь

Эту песню не задушишь, не убьешь, не убьешь, не убьешь

Нам, молодым, вторит пес - ней той весь шар земной

Эту песню не задушишь, не убьешь, не убьешь, не убьешь

Помним грохот металла

И друзей боевых имена

Кровью праведной, алой

Наша дружба навек скреплена

Всех, кто честен душою

Мы зовем за собою

Счастье народов

Светлое завтра

В наших руках, друзья!

Песню дружбы запевает молодежь, молодежь, молодежь

Эту песню не задушишь, не убьешь! Не убьешь, не убьешь

Нам, молодым, вторит песней той весь шар земной

Эту песню не задушишь, не убьешь! Не убьешь, не убьешь

Молодыми сердцами

Повторяем мы клятвы слова

Подымаем мы знамя

За священные наши права!

Снова черные силы

Роют миру могилы

Каждый, кто честен

Встань с нами вместе

Против огня войны!

Песню дружбы запевает молодежь, молодежь, молодежь

Эту песню не задушишь, не убьешь! Не убьешь, не убьешь

Нам, молодым, вторит песней той весь шар земной

Эту песню не задушишь, не убьешь! Не убьешь, не убьешь!

14.11.1948г.

100. Соловьи.

Соловьи, соловьи, не тревожьте солдат

Пусть солдаты немного поспят

Немного пусть поспят

Пришла и к нам на фронт весна

Солдатам стало не до сна

Не потому, что пушки бьют

А потому, что вновь поют

Забыв, что здесь идут бои

Поют шальные соловьи

Соловьи, соловьи, не тревожьте солдат

Пусть солдаты немного поспят

Немного пусть поспят

Но что война для соловья!

У соловья ведь жизнь своя

Не спит солдат, припомнив дом

И сад зеленый над прудом

Где соловьи всю ночь поют

А в доме том солдата ждут

Соловьи, соловьи, не тревожьте солдат

Пусть солдаты немного поспят

Немного пусть поспят

А завтра снова будет бой

Уж так назначено судьбой

Чтоб нам уйти, не долюбив

От наших жен, от наших нив

Но с каждым шагом в том бою

Нам ближе дом в родном краю

Соловьи, соловьи, не тревожьте солдат

Пусть солдаты немного поспят

Немного пусть поспят

Соловьи, соловьи, не тревожьте солдат

Пусть солдаты немного поспят.

24.04.1949г.

101. Бомбардировщики.

'Мы летим, ковыляя во мгле

Мы ползем на последнем крыле

Бак пробит, хвост горит и машина летит

На честном слове и на одном крыле.

Ну дела! Ночь была

И объекты разбомбили мы дотла

Мы ушли, ковыляя во мгле.

Мы к родной подлетаем земле.

Вся команда цела, и машина пришла

На честном слове и на одном крыле'.

На этом все... хотя...

Небольшая приписка рукой моей почившей бабушки, жены деда на предпоследней странице песенника:

'Леонид.

Люби меня, как я тебя и будем вечные друзья.

6.09.1949г. Тося'.

Видимо это был ответ деда:

'Люди женятся только один раз, и потому надо, чтобы этот раз остался в доброй памяти на всю жизнь. Нужно иметь настолько уважения к этому священному союзу, чтобы не сделать из него смешную формальность, чтобы человек, который женится, не походил на прохожего, которому сделалось холодно идти и он зашел в ресторан погреться рюмкой водки с пирожком...

К сожалению, люди материалисты. Они думают, что человек - машина, и забывают, что у человека есть нравственная и духовная сторона, что в то время, когда вы, кажется, все сделали для материальной стороны, вы не сделали ровно ничего для стороны духовной'.

...После войны дед женился, но брак к несчастью продержался недолго. Молодая жена родила девочку, названную Дианой. Но прожили они обе после родов всего пару месяцев, погибнув от заражения крови. Моя бабушка была второй женой деда.

Дед умер в конце восьмидесятых. Была проблема с ногами, опухали в районе колен, отчего дед, чтобы заглушить сильную боль, стал прикладываться к спиртному. Ушел он мирно, во сне.

На этом все. Всем спасибо за внимание.

Примечания

1

Этот куплет почему-то был зачеркнут

2

Классная песня. Теперь понятно откуда 'Божья коровка' свою песню 'Ковыляй потихонечку' слямзила

3

Орфография при форматировании книги сохранена

4

1946

5

Так у автора. Скорее всего, опечатка и читать следует 16.10.1948 г.

Content

Поселягин Владимир Геннадьевич Тексты неизвестных и известных песен фронтовых лет из песенника моего деда.

Песенник-альбом Поселягина Леонида Гавриловича

Содержание.

1. Счастье мое. (Танго).

2. Парень кудрявый.

3. Варюша. (Фокстрот).

4. Встречи. (Танго).

5. Печурка. (Вальс).

6. Посылка.

7. Товарищ.

8. Танго цветов.

9. Прощай Москва.

10. Записка. (Бостон).

11. Цветочница Анюта. (Танго).

12. Сочи. (Танго).

13. Возврата нет. (Танго).

14. Песня пограничника.

15. Тоска моряка.

16. Чилита. (Вальс).

17. Снова пою.

18. Песня любви. (Танго).

19. Песенка из к.ф 'Два бойца'.

20. Темная ночь. (танго).

21. Дядя Ваня. (Фокстрот).

22. Осень. (Танго).

23. Люблю. (Танго).

24. Душа любезная.

25. Весеннее танго.

26. На маскараде.

27. Синий платочек.

28. Косыночка газовая.

29. Песенка. Из к.ф 'Жди меня.

30. Серенада о 'трех завоевателях'.

31. Черные ресницы. Черные глаза. (танго).

32. Вася-Василек.

33. Песня одесского моряка.

34. Золотой огонек. (Танго).

35. Погасший огонек.

36. Парень молодой.

37. Вернёмся я тебя прошу. (Танго).

38. В дальний путь. (Танго).

39. Письмо.

40. Темная ночь. (Переделанная).

41. Напиши.

42. Подруге.

43. Разлука.

44. Песенка.

45. Песенка из к.ф 'Сердца четырех'.

46. Гущинский.

47. Синий платочек

48. На мотив 'Синий платочек'.

49. Встреча с любимой.

50. Изменила.

51. Моя любимая. (Шуточная).

52. Спутанный номер. (Рассказ).

53. Самородок. (Рассказ).

54. Только бы возвратится.

56. Песенка из вальса Штрауса.

57. Серая юбка.

58. Петлицы голубые.

Не подписанный текст, не включенный в содержание.

59. Петрушка. (Фокс).

60. Чубчик. (Фокс).

61. Старушка.

62. Мама. (Танго).

63. Звонит звонок и тройка мчится.

64. Зенитная шуточная.

65. Серые глаза.

66. Ялта. (Танго).

67. Песенка из кинофильма 'В шесть вечера после войны'.

68. Черные косы.

69. Цыганский барон.

70. Не тревожь ты меня, не тревожь.

71. 'Кабачек'.

72. Песенка из к.ф 'Свинарка и пастух'.

73. 'Шарф голубой'.

74. Андрюша.

75. Любушка.

76. Любушка.

77. Песня о счастье.

78. Голубые глаза.

79. Эстрадная песенка.

80. Вечерний звон.

81. Рябина.

82. Очаровательные глазки.

83. Солдатский вальс.

84. Случайный вальс.

85. Не брани меня родная.

86. Играй мой баян.

87. Песня о Днепре.

88. Песня летчиков.

89. Скалистые горы. (танго).

90. На сопках Маньчжурии. (Вальс).

91. Под звездами балканскими.

92. Окрасился месяц багрянцем.

93. Московский вальс.

94. Лучше нету того цвету.

95. Песня соловья. (Из оперетты Целлера 'Продавец Птиц').

96. Одинокая гармонь.

97. Весенние цветочки.

98. Бродяга.

99. ГИМН демократической молодёжи мира.

100. Соловьи.

101. Бомбардировщики.

На этом все... хотя...

Примечания